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В Чапаевском 
парке 
появился 
поющий 
шар

Виды спорта, 
которыми 
можно заняться 
вместе 
с собакой

На стадионе 
«Динамо» 
забит 
первый гол

В день рождения леген-
дарного Льва Яшина на 
стадионе «Динамо», кото-
рый носит имя прослав-
ленного вратаря, публи-
ке представили футболь-
ное поле и обновлённые 
трибуны.

Президент Российского 
футбольного союза Вита-
лий Мутко и председатель 
наблюдательного совета 
футбольного клуба «Ди-
намо» Сергей Степашин 
осмотрели свежеуложен-
ный газон и протестиро-
вали кресла на трибунах.

Нанести первый удар 
в ворота обновлённого 
стадиона было доверено 
83-летнему Валерию Ури-
ну, выступавшему за «Ди-
намо» в 1950-60-х годах, и 
ветеран не промахнулся.

Покрытие футбольно-
го поля отвечает самым 
строгим меж дународ-
ным стандартам. Для со-
оружения на поле газон-
ного «пирога» — основы 
для будущего покрытия 
— потребовалось более 
11 тысяч кубометров пе-
ска и щебня. Отечествен-
ный рулонный газон об-
щей площадью более 7,5 
тысячи кв. метров был 
привезён из Волгограда. 
Он состоит из несколь-
ких сортов трав, обеспе-
чивающих устойчивость 
покрытия к нагрузкам 
и повреждениям и ком-
фортную игру для фут-
болистов. В общей слож-
ности на стадион завезли 
и уложили 18 фур рулон-
ного газона.

Полностью стадион 
и арена будут готовы в 
апреле 2018 года, а пер-
вая игра должна состо-
яться 5 июня.

Виктор ФЁДОРОВ

6 18-1914

Как воспитать 
ребёнка-
лидера?
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Василина 
Горожанкина 
из «Голоса» работает 
на Фестивальной 
улице



№40 (360) октябрь 20172 НОВОСТИ ОКРУГА

За неделю в округе 
произошло 2 пожара 
и 9 возгораний. 
Пострадавших нет.

Возгорание 
в лифте 
в Савёловском

Вечером 20 октября 
загорелся неизвестный 
предмет, похожий на пла-
стиковую коробку, в каби-
не лифта дома 6, корпус 2, 
на улице Нижняя Маслов-
ка в Савёловском районе. 
О возгорании в пожарную 
охрану сообщили жите-
ли дома, до приезда по-
жарных они смогли пре-
дотвратить распростра-
нение пламени подручны-
ми средствами. Пожарные 
окончательно ликвидиро-
вали горение. Определить 
назначение выгоревшего 
предмета оказалось прак-
тически невозможно. При-
чина пожара устанавлива-
ется.

Автобус 
закоротило 
в Левобережном 

Утром 20 октября у 
дома 12а на Прибрежном 
проезде в Левобережном 
районе во время движе-
ния загорелся автобус. 
Водитель тут же сообщил 
о происшествии в экстрен-
ные службы и попытался 
ликвидировать возгорание 
огнетушителем. Но ему не 
удалось самостоятельно 
справиться с огнём, авто-
бус потушили оператив-
но прибывшие пожарные. 
Пассажиров в автобусе не 
было, никто не пострадал. 
Причина пожара — корот-
кое замыкание.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ
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Две многодетные 
семьи из Север-
ного округа в ка-
нун Дня мате-

ри награждены почётным 
знаком «Родительская 

слава города Москвы».
У Дмитрия и Елены Ар-

хутич из Бескудниковско-
го района пятеро детей. 

— Но мы не против ро-
дить ещё, если Бог даст, 

— говорит Дмитрий.
Познакомились Дмит-

рий и Елена случайно.
— Я позвал к себе прия-

телей на 8 Марта, они при-
шли с подругами. Одна из 

них потом стала моей же-
ной, — говорит Дмитрий.

Их старшей дочери 32 
года, у неё уже своя семья 
и семеро детей. Осталь-
ные дети семьи Архутич 

ещё живут с родителями. 
Старшему сыну 22 года. 
Он был первым по самбо 
в Москве, служил в отря-
де специального назначе-
ния «Витязь». Двойняшки 
ещё учатся в школе, увле-
каются литературой, чита-
ют стихи и играют на все-
возможных музыкальных 
инструментах. Младший 
учится в спортивной шко-
ле, играет в гандбол. 

Важную роль в семье за-
нимает религия.

— Мы все православные. 
Ребята ходят в храм, при-
служивают алтарниками. 
Один из мальчиков пел на 
клиросе, другой окончил 
школу колокольного зво-
на, — говорит Дмитрий.

У Антона и Светланы 
Потапенковых из Восточ-
ного Дегунина шестеро де-
тей: три сына и три дочки. 
Старшему 17 лет, а млад-
шей — три года.

— Главное в воспитании 
детей — любовь и понима-
ние. Надо жить их жизнью, 
интересоваться тем, чем 
интересуются они, при-
слушиваться к их мнению, 
— говорит Светлана Пота-
пенкова.

Любимая семейная тра-
диция Потапенковых — 
выезжать в новогодние ка-
никулы за город на целый 
день с друзьями и родными.

— Мы жарим шашлыки, 
лепим снеговиков, катаем-
ся на снегокате, — говорит 
Светлана.

Алёна КАЛАБУХОВА

Все новости округа
ежедневно 

на сайте 
severstolici.ru

Патриарх Московский 
и всея Руси Кирилл освя-
тил храм в честь Сергия 
Радонежского на Ходын-
ском поле.

— Господь захотел, что-
бы на этом историческом 
месте в память о героях и 
в назидание современни-
кам был воздвигнут этот 
величественный белока-
менный храм, — сказал 
патриарх прихожанам 
после освящения храма. 

Его слова приводит ин-
тернет-портал «Вести.ру».

В дар храму Святейший 
Патриарх передал Алба-
зинскую икону Божи-
ей Матери «Слово плоть 
бысть», а всем верующим 
были вручены иконки 
преподобного Сергия Ра-
донежского с патриаршим 
благословением.

Храм в честь Сергия Ра-
донежского на Ходынском 
поле возведён в память о 

разрушенном в 20-х годах 
прошлого века деревян-
ном храме Сергия Радо-
нежского. Строительство 
каменного храма на тыся-
чу человек по проекту ар-
хитектора Сергея Кузне-
цова началось в 2015 году, 
работы велись за счёт бла-
готворительных взносов и 
пожертвований граждан и 
организаций.

Мила 
РЯБИНИНА

Патриарх освятил храм 
на Ходынке
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Две многодетные семьи округа 
отмечены наградой

Столетний юбилей от-
метил житель Западного 
Дегунина Дмитрий Шеба-
нов. Он до сих пор живо 
интересуется происходя-
щим в мире, каждый день 
смотрит новости и никог-
да не пропускает шоу «Го-
лос». Первыми с юбилеем 
полковника в отставке по-
здравили правнуки Яро-
слав и Даша, а вечером в 
гости пришли бывшие со-
служивцы.

Уроженец станицы Гун-
доровской Ростовской об-
ласти, Дмитрий с детства 
хотел стать военным и по-
шёл учиться в Рязанское 

артиллерийское училище.
— А через два года вой-

на началась. Мне досроч-
но присвоили звание 
лейтенанта, отправили 
на фронт, — вспоминает 
юбиляр.

Он не раз был на воло-
сок от смерти.

— В декабре 41-го года 
в окружении под Калу-
гой меня ранило. Стоял 
лютый мороз, и я до сих 
пор удивляюсь, как сумел 
дойти до своих, — расска-
зывает ветеран. — А через 
три года машина, на кото-
рой я ехал с бойцами, по-
дорвалась на мине. Меня 
подбросило на несколько 
метров вверх. Спасло то, 
что приземлился на мяг-

кую, как подушка, грязь, 
— говорит ветеран.

После войны Дмитрий 
Шебанов служил в ракет-
ных войсках.

— Мы часто переезжа-
ли, — рассказывает дочь 
Дмитрия Сергеевича, Ма-
рина. — Мне больше все-
го понравилось на Укра-
ине. Школьницей я вме-
сте с подружками бегала 
на стрельбище собирать 
гильзы, которые коллек-
ционировала.

На пенсию Дмитрий 
Шебанов вышел только 
в 75 лет, но сидеть сложа 
руки не захотел. 

— У нас был дачный 
участок 6 соток под Кли-
ном, и папа его превратил 

в настоящую овощ-
ную плантацию! Та-
кую морковку там 
выращива л, что 
даже соседи проси-
ли поделиться опы-
том, — уверяет 
Марина.
Роман 
ФЛЕЙШЕР

ЮБИЛЕЙ

У старшей 
дочери 
Дмитрия 
и Елены 
Архутич уже 
своя семья и 
семеро детей

В 100 лет не пропускает шоу «Голос»

Патриарх поздравил верующих с обретением нового храма

Антон и Светлана Потапенковы женаты около 17 лет

Дмитрий Шебанов каждый день 
смотрит по телевизору новости
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Путевые стены стро-
ящейся станции метро 
«Ховрино» будут отдела-
ны плитами коричневого 
и бежевого цвета. Об этом 
сообщает пресс-служба 
Москомархитектуры.

— Путевые стены стро-
ящейся станции метро 
«Ховрино» будут отдела-
ны терракотовыми пли-
тами коричневого и беже-
вого цвета. Главной иде-

ей оформления станции 
стала цветовая трактовка 
двух контрастных направ-
лений движения пассажи-
ров и поездов. Платформа 
будет разделена вдоль на 
две половины: коричне-
вую и бежевую. Так пас-
сажирам будет легче по-
нять, в какую сторону им 
нужно выходить, — сооб-
щил главный архитектор 
Москвы Сергей Кузнецов.

Он добавил, что доми-
нантой в оформлении 

платформы станут пря-
моугольные колонны, об-
лицованные коричневым 
и бежевым гранитом. По-
лированный гранит двух 
цветов также выбран как 
материал оформления 
пола станции. Квадратные 
светильники будут кре-
питься к их верхней части.

Планируется, что стан-
ция примет первых пас-
сажиров уже в конце это-
го года.

Виктор ФЁДОРОВ

Стены станции «Ховрино» будут коричневого и бежевого цвета
МЕТРО

Анестезио-
лог-реанима-
толог ГКБ 
им. В.Вересае-

ва Сергей Белышев стал 
одним из обладателей 
статуса «Московский 
врач».

Сергею 41 год, он за-
ведует отделением ане-
стезиологии и реанима-
ции для лечения боль-
ных кардиохирургиче-
ского профиля уже три 
года, а общий стаж его 
врачебной практики — 
17 лет. 

Сергей Белышев ре-
шил принять участие в 
испытании, чтобы про-
верить себя. Для полу-
чения статуса «Москов-
ский врач» нужно сдать 
к в а л ифи к а ц ион н ы й 
экзамен, подготовить 
портфолио и пройти со-
беседование.

— Это повод, чтобы 
повысить своё самообра-
зование, повторить базо-
вые дисциплины, кото-
рые мы учили в инсти-
туте, — говорит Сергей 
Белышев. — И конечно, 
это положительно ска-
зывается на ежедневной 
работе. Я уже пореко-
мендовал врачам своего 
отделения тоже пройти 
конкурс. Документы по-
дали трое сотрудников.

На получение статуса 
«Московский врач» в пер-
вом потоке претендова-
ли несколько сотен меди-
ков, но его обладателями 

стали всего 39 человек, 
среди них врачи общей 
практик и, хирур-
ги, анестезио логи-
реаниматологи, те-
рапевты и отола-
рингологи. С ноя-
бря каждому из них 
будет ежемесячно 
начисляться к зар-
плате по 15 тыс. руб-
лей — это грант Пра-
вительства Москвы.

— Деньги не самоцель, 
но приятный бонус, — 
говорит Сергей. — Мне 
понравилась сама идея 
присвоения статуса. 

Юлия ВАНИНА

Анестезиолог из Дмитровского 
получил статус 
«Московский врач»

Специалисты Москов-
ского авиационного ин-
ститута и НПО им. Ла-
вочк ина разработа ли 
устройство для выведе-
ния с орбиты Земли от-
работавших свой ресурс 
спутников. Это поможет 
бороться с космическим 
мусором на орбите.

Блоки с тормозными си-
стемами (либо надувной 
баллон, либо развора-
чивающийся с помощью 
пружины конус — оба из 
металлизированной плён-
ки) предлагается ещё на 
Земле присоединять к ма-
лым космическим аппара-
там формата CubeSat. За-
пуск спутниковых тормо-
зов будет происходить по 
истечении определённого 
времени или по команде с 
Земли.

Как отмечается на сайте 
НПО им. Лавочкина, такое 
устройство позволит выве-
сти с орбиты спутник мас-

сой 3-5 кг примерно за 10 
суток вместо двух лет есте-
ственного спуска с орбиты.

Виктор ФЁДОРОВ

В МАИ придумали 
тормоза для спутников НАУКА

ГРОМКОЕ ДЕЛО

Дарья Пономарёва, уча-
ствовавшая в 1-м сезоне 
шоу «Холостяк», работа-
ющая в настоящее время 
риелтором, обратилась в 
полицию по поводу кра-
жи автомобиля. Об этом 
сообщило агентство «Мо-
сква».

По данным правоохра-
нительных органов, утром 
24 октября в полицию об-
ратилась 31-летняя Дарья 
Пономарёва. По её сло-
вам, неизвестный украл её 
автомобиль за 1,9 млн ру-
блей, припаркованный у 
дома на улице Зои и Алек-
сандра Космодемьянских. 
По данному факту воз-
буждено уголовное дело 
по статье «кража, совер-

шённая в особо крупном 
размере».

Заявительница уточни-
ла, что украденный авто-
мобиль — «Тойота Камри» 
белого цвета, и добавила, 
что он был застрахован.

Виктор ФЁДОРОВ

У участницы шоу «Холостяк» 
угнали в САО дорогую 
иномарку

В Беговом районе поя-
вилась улица Зои Воскре-
сенской — имя советской 
разведчицы и детской пи-
сательницы присвоили 
проектируемому проезду 
№1285 между Беговой ули-
цей и 1-м Боткинским про-
ездом. Об этом сообщает 
портал столичной мэрии.

Во время Великой Оте-
чественной войны Зоя 
Воскресенская работала 
пресс-секретарём совет-
ского посольства в Шве-

ции, где собирала све-
дения о военных планах 
Германии, позже служи-
ла в органах госбезопас-
ности и вышла на пен-
сию в звании полковни-
ка МВД СССР.

Помимо госслужбы, 
Зоя Воскресенская писа-
ла книги для детей и под-
ростков. По двум из них 
— «Сердце матери» и «Па-
роль — «Надежда» — сня-
ты фильмы.

Александра ГАЛСТЯН

Улица в районе Беговой 
названа именем 
Зои Воскресенской

Капремонт на станции 
Марк планируют 
завершить в декабре

Капитальный ремонт на 
станции Марк, расположен-
ной в Дмитровском районе, 
намечено завершить в де-
кабре этого года. Об этом 
сообщили в пресс-службе 
Центральной пригородной 
пассажирской компании 
(ЦППК).

По данным компании, об-
новление в первую очередь 
направлено на благоустрой-
ство пассажирской зоны: 
укреплены лестничные схо-
ды, сделаны новые платфор-
менные ограждения, отре-
монтированы и установлены 
на укреплённые конструкции 
навесы. 

Асфальт на платформе за-
менили брусчаткой, постави-
ли новые скамейки и урны. 
Система освещения теперь 
целиком светодиодная.

Мила РЯБИНИНА

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645  
redaktor-2017@yandex.ru  
info@saonews.ru 

Каждый обладатель 
статуса получит 
15 тысяч рублей 
к зарплате Сергей рекомендует коллегам 

тоже попробовать свои силы в конкурсе

Платформа станции будет разделена вдоль на две половины: коричневую и бежевую

Дарья Пономарёва сейчас 
работает риелтором

Тормозное устройство разработано 
для малых космических аппаратов формата CubeSat
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Столичные вла-
сти планируют 
в разы увели-
чить социаль-
ные выплаты 

и пособия нуждающимся 
москвичам. Об этом 
в ходе отчёта о деятель-
ности Правительства 
Москвы сообщил депу-
татам МГД мэр Москвы 
Сергей Собянин.

Оптимальная 
структура

Последние пять лет 
Правительство Москвы 
выработало оптималь-
ную структуру городско-
го бюджета, в которой 
доля расходов, направля-
емых на развитие, превы-
шает 30%.

— Были найдены ре-
сурсы для крупных си-
стемных инвестиций в 
развитие транспортной, 
инженерной и социаль-
ной инфраструктуры. И 
соответственно, каждый 
бюджетный рубль обеспе-
чил привлечение 3 рублей 
частных инвестиций. Ин-
вестиции за последние 
годы выросли более чем в 
два раза и вплотную при-
близились к 2 триллионам 
рублей, — сказал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.

База для 
экономики

По словам мэра, доходы 
города от туризма и про-
ведения фестивалей и со-
бытийных мероприятий 
в сопоставимых цифрах 
выросли на 70%. Благо-
даря системной работе 

федеральных и городских 
властей произошла лега-
лизация значительной ча-
сти бизнеса.

Несмотря на кризис, 
столица создала базу для 
развития экономики на 
ближайшие годы. Теперь 
город может позволить 
себе более социально ори-
ентированный бюджет.

Социальная направлен-
ность — это не только пря-
мые субсидии и дотации, 
адресная социальная по-

мощь нуждающимся мо-
сквичам, но и возведение 
детских садов, школ, по-
ликлиник, дорог и линий 
метро.

Пособия вырастут 
в разы

— Социальная защи-
та москвичей — главный 
приоритет нашей рабо-
ты, — подчеркнул Сергей 
Собянин. — Вместе с Со-
ветом ветеранов столицы 
выхожу с инициативой о 
повышении минималь-
ной московской пенсии на 
3 тысячи рублей в месяц — 
с 14,5 до 17,5 тысячи. Уве-
личение доплат к пенсиям 
коснётся более 1 миллио-
на пожилых людей.

Ежемесячную денеж-
ную компенсацию вете-
ранам труда, тружени-
кам тыла и гражданам, 
пострадавшим от поли-
тических репрессий, мэр 
предложил увеличить в 
два раза. Также вдвое вы-
растут городские пособия 
ветеранам войны, участ-
никам обороны Москвы, 
а также юбилярам супру-
жеской жизни.

Базовое ежемесячное 
пособие на ребёнка в ма-
лообеспеченной семье 
повысится в два-пять раз. 
Причём в наибольшей сте-
пени — на детей в возрас-
те до трёх лет, когда маме 
сложно выйти на работу. 
Пособие матери-одиноч-
ке предлагается увели-

чить с 3-5 до 15 тыс. руб-
лей. Размеры пособия на 
детей старше трёх лет и 
все 14 московских посо-
бий многодетным семьям 
и семьям, воспитываю-
щим детей-инвалидов, 
предполагается повысить 
в два раза.

«Ховрино», 
«Окружная», 
«Селигерская»

Приоритетом А дрес-
ной инвестиционной про-
граммы города на 2018-
2020 годы остаётся разви-
тие метро. И жители САО 
почувствуют это на себе. 
Северный округ столицы, 
по мнению мэра Москвы 
Сергея Собянина, в бли-
жайшие годы будет веду-
щим в метростроении. К 
концу 2017 года должна 
открыться станция «Хов-
рино», которая будет ко-
нечной на Замоскворец-
кой линии. Через год пла-
нируют ввести станцию 
метро «Беломорская».

В ближайших планах от-
крытие станций «Окруж-

ная», «Верхние Лихоборы» 
и «Селигерская», которые 
будут продолжением се-
верного участка Люблин-
ско-Дмитровской линии. 
Затем «салатовую» ветку 
продлят до «Лианозово», 
а в перспективе до посёл-
ка Северный.

В 2018 году планируется 
открыть станцию «Ниж-
няя Масловка».

В целом в ближайшие 
три года в Москве наме-
чено ввести 81,7 киломе-
тра новых линий метро, 
35 станций, 6 электроде-
по, 55 ТПУ.

Электронные уроки
— Жизнь не стоит на ме-

сте. И школа должна идти 
в ногу со временем, ста-
новиться умной школой, 
чтобы не отстать от своих 
учеников, которые с дет-
ства активно пользуют-
ся Интернетом, — отме-
тил Сергей Собянин. — 
По этому в 2018 году нам 
предстоит реализовать 
проект «Московская элек-
тронная школа».

Социальная политика 
выходит на первый план
Сергей Собянин объявил о рекордном за десятилетия увеличении городских выплат и пособий

Пособие 
на ребёнка 
вырастет 
в два-пять раз

В Москве электронные сер-
тификаты станут постоянной 
мерой поддержки семей с деть-
ми. Соответствующее решение 
было принято в ходе заседания 
президиума правительства сто-
лицы.

— В начале подведём итоги 
эксперимента по электронно-
му сертификату, который выда-
вали семьям с детьми, попав-
шим в трудную жизненную си-
туацию. Эксперимент прошёл 
неплохо, — сказал мэр Москвы 
Сергей Собянин.

Как сообщил заместитель 
мэра по вопросам социального 
развития Леонид Печатников, 
в 2017 году планируется вы-

дать 65,5 тысячи сертификатов.
Электронный социальный 

сертификат является прило-
жением социальной карты мо-
сквича.

Внедрение электронного со-
циального сертификата, кото-
рый заменяет выдачу товаров в 
натуральной форме, позволяет 
семьям самостоятельно приоб-
ретать необходимые им товары 
детского ассортимента.

Средства на реализацию 
программы электронных со-
циальных сертификатов будут 
предусмотрены в проекте бюд-
жета города Москвы на 2018-
2020 годы.

Ирина КОРНЕЕВА 

Электронные сертификаты 
идут на помощь Парк «Зарядье» стал одной 

из главных достопримечатель-
ностей Москвы. Об этом мэр 
Москвы Сергей Собянин ска-
зал во время посещения и ос-
мотра хода строительства кон-
цертного зала. Сергей Собянин 
также встретился с экспер-
тами Международного сове-
та по культурному наследию в 
медиа центре парка «Зарядье».

Во встрече приняли уча-
стие руководители органов 
охраны памятников истории 
и культуры и международные 
эксперты в области сохране-
ния культурного наследия из 
Германии, Израиля, Италии, 
Латвии, Нидерландов, России.

— Работают все основные 

павильоны парка, кроме кон-
цертного зала «Зарядье», ко-
торый продолжит добрые тра-

диции своего предшественника 
— концертного зала «Россия». 
Открытие нового концертного 

зала намечено на 2018 год, — 
сообщил мэр.

Игорь СМИРНОВ 

Эксперты ЮНЕСКО высоко оценили парк «Зарядье»

Отчёт мэра в Мосгордуме обозначил приоритет социальной сферы на ближайшие годы

Сейчас работают все основные павильоны парка, кроме концертного зала. На фото — «Купол»

Каждый год в течение 
трёхлетки планируется стро-
ить по 100 километров до-
рог. Кроме того, появятся 
40 пешеходных переходов и 
80 искусственных сооруже-
ний: мосты, эстакады, путе-
проводы.

В Северном округе пол-
ным ходом идёт строитель-
ство Северо-Восточной хор-
ды, участок от Фестиваль-

ной улицы до Дмитровского 
шоссе должны ввести в 2018 
году. Строятся участки Севе-
ро-Западной хорды.

— После появления хор-
довых магистралей движе-
ние в городе станет более 
свободным и рациональ-
ным. Водителям не придёт-
ся делать крюк в 10-15 кило-
метров, чтобы попасть в со-
седний район, — сказал мэр.

ДЕТАЛИ

По 100 километров дорог в год
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В  и н ф о р м а ц и о н -
ном центре Правитель-
ства Москвы состоялась 
пресс-конференция за-
местителя мэра в Пра-
вительстве Москвы по 
вопросам социального 
развития Леонида Пе-
чатникова на тему «О 
результатах деятельно-
сти Правительства Мо-
сквы в 2016-2017 годах 
в области социального 
развития».

По слова м Леон и-
да Печатникова, Мо-
ск ва признана ли де-

ром по приросту про-
должительности жизни.

— За пять лет про-
дол ж ительность ж из-
ни увеличилась на три 
года — это очень серьёз-
но. В последней эксперт-
ной группе ВОЗ Москва 
была признана лидером 
по приросту продолжи-
тельности жизни. Хотя 
по самой продолжитель-
ности мы пока отстаём 
от Японии, Германии и 
Великобритании, — от-
метил заместитель мэра. 

Добиться этого уда-

лось благодаря модерни-
зации столичного здра-
воохранения, которая 
будет продолжаться.

Сегодня в городе со-
здана инфарктная сеть, 
в которую вошли 24 ста-
ционара. Это позволи-
ло снизить больничную 
летальность от инфаркта 
миокарда в три раза.  

Что касается систе-
мы образования, Лео-
нид Печатников под-
черкнул, что объедине-
ние дошкольных учреж-
дений и школ в единые 

образовательные ком-
плексы показало свою 
эффективность. Резуль-
таты ЕГЭ, всероссий-
ских и международных 
олимпиад это достаточ-
но объективно демон-
стрируют. Московские 
ш кольн и к и опережа-
ют своих сверстников с 
большим отрывом. Кста-
ти, участвовать и побеж-
дать в олимпиадах мож-
но, обу  чаясь в любой 
школе Москвы. 

Ирина
 КОЛПАКОВА

В Москве продолжительность жизни 
увеличилась на три года

Как рассказала депу-
тат Мосгордумы и дирек-
тор гимназии №1409 Ири-
на Ильичёва, проект на-
правлен на максимально 
эффективное использо-
вание IT-возможностей 
школ для улучшения ка-
чества образования уче-
ников. Вместо учебников 
— планшеты, а обычный 
дневник заменили элек-
тронным. В школах по-
явились Wi-Fi, ноутбу-
ки, интерактивные пане-
ли, серверы, библиотеки 
электронных материалов. 

Детсады, школы
В рамках Адресной ин-

вестиционной программы 
с 2018 по 2020 год в Москве 
будет построено и спроек-
тировано порядка 600 но-
вых объектов.

В планах возведение 140 
новых социальных объек-
тов в 90 районах, в том чис-
ле 57 школ, 31 детсада. Ещё 
85 объектов должны по-
строить за счёт инвесторов.

В Северном округе ведёт-
ся строительство школы на 
550 мест в Бескудниковском 
районе, которую планиру-
ется сдать в 2018 году. Запла-
нировано строительство 
в 2018-2020 годах учебных 
корпусов в районах Аэро-

порт, Беговой, Дмитров-
ский, Сокол, Левобереж-
ный, Ховрино и школ в Ле-
вобережном и Савёловском 
районах. В рай оне Западное 
Дегунино на Базовской ул., 
15, в 2019 году планируется 
построить учебный корпус 
на 400 мест, а также в пер-
спективе предусматрива-
ется строительство шко-
лы максимальной вмести-
мости.

Определены сроки стро-
ительства четырёх детских 
садов в районах Западное 
Дегунино, Тимирязевский, 
Ховрино и Хорошёвский.

Футбольное поле 
и стадион

К началу следующего 
года Москва получит гото-
вую инфраструктуру к чем-
пионату мира по футболу 
2018 года. В ближайшие 
три года будет построено 
18 спортивных объектов, 
в том числе спорткластер в 
Некрасовке, инфраструк-
тура комплекса «Луж-
ники», одно футбольное 
поле, 9 ФОКов, 2 бассейна. 

В САО в 2018 году зара-
ботает обновлённый ста-
дион «Динамо», в 2019-м 

откроется Академия спор-
та «Динамо». ФОКи с бас-
сейнами планируется по-
строить в Западном Дегу-
нине и Левобережном рай-
оне.

Новые больницы 
и поликлиники

— Перед здравоохране-
нием стоят вполне тради-
ционные задачи — обеспе-
чить рост продолжитель-
ности жизни москвичей, 

своевременную профи-
лактику и качественное 
лечение возникших забо-
леваний, — подчеркнул 
мэр.

За три года в Москве по-
явятся 62 новых объекта 
здравоохранения.

В САО за счёт бюджет-
ных средств ведётся стро-
ительство поликлиники в 
районе Беговой с планиру-
емым сроком завершения 
работ в 2018 году. В планах 
возведение до 2020 года по-
ликлиник в рай онах Дми-
тровский, Молжанинов-
ский, Савёловский, Хов-
рино и в 2018-м — при-
стройки к поликлинике в 
Бескудниковском районе.

На территории боль-
ниц, расположенных в 
округе, также предусмо-
трено строительство но-
вых объектов. Ведутся ра-
боты на территории ГКБ 
им. С.И.Спасокукоцкого 
(ГКБ №50) по реконструк-
ции с надстройкой и при-
стройкой нового корпуса. 
Запланировано строи-
тельство в 2018 году стаци-
онарных отделений ско-
рой медицинской помощи 
на территории городских 
больниц им. В.В.Вересае-
ва в Дмитровском районе 
и им. С.П.Боткина в рай-
оне Беговой.

Более 500 домов
В этом году стартова-

ла программа реновации 
пятиэтажек, в которую 
вошли 5177 домов. По её 
итогам жилищные усло-
вия улучшат более 1 мил-
лиона москвичей.

— И более 500 тысяч 
москвичей смогут купить 
квартиры в домах, постро-
енных по этой программе. 
Таким образом, свои жи-
лищные условия улучшат 
свыше 10% жителей горо-
да, — подчеркнул Сергей 
Собянин. — 400 милли-
ардов рублей, предусмо-
тренных на реновацию в 
бюджете, дают нам пол-
ную гарантию того, что 
мы не будем топтаться на 
месте, а масштабно запу-
стим и реализуем эту чрез-
вычайно сложную, тя-
жёлую, порой конфликт-
ную, но необходимую мо-
сквичам программу.

В САО в программу во-
шли 515 жилых домов. 
В округе определены 
12 стартовых площадок 
для строительства ново-
го комфортного жилья в 
2017-2019 годах и 16 — для 
реализации программы в 
2020-2021 годах.

Анна 
ФОМИНА

Северный округ 
останется 
ведущим в 
метростроении

Мэр Москвы Сергей 
Собянин принял у ча-
стие в праздничном ме-
роп ри я т и и «Золо т ые 
пары Москвы» и награ-
дил 11 супружеских пар, 
проживших в браке 50 и 
более лет.

— Из таких счастли-
вых семей, как ваши, 
ск ла дывается счастье 
огромного города. Вы 
гордость столицы и при-
мер для молодых. Желаю 
вам как мож но доль-
ше наслаж даться сво-

им счастьем, долгих лет 
вам, уважения и любви 
от ваших внуков и детей, 
с праздником! — сказал 
мэр.

Сергей Собянин вру-
чил всем юбилярам бла-
годарственные письма и 
награды. Пять супруже-
ских пар прожили вме-
сте 50 лет, три — 55 лет, 
две — 60 лет, одна супру-
жеская пара прожила в 
браке 65 лет.

Игорь 
СМИРНОВ 

Сергей Собянин 
поздравил 
золотые пары Москвы 

На смену обычным школьным доскам приходят интерактивные Увеличение доплат к пенсиям коснётся более 1 миллиона пожилых людей

На «салатовой» ветке откроются три станции: «Окружная», «Верхние Лихоборы» 
и «Селигерская» 
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На днях по-
сле благо-
устройства 
открылся 
Чапаевский 

парк (его также называ-
ют парком Авиаторов), 
который находится неда-
леко от метро «Сокол» на 
Ленинградском проспек-
те. В нём обновили дет-
скую и баскетбольную 
площадки, а также от-
крыли новую площадку 
для воркаута.

Учли мнение 
жителей

Чапаевский парк зани-
мает всего 6 га. Это один 
из старейших в округе 
парков — он создан на ме-
сте рощи в 1899 году. По-
следний раз его рекон-
струировали в 2008-м, а 
в мае 2015 года передали 
в ведение парка культуры 
и отдыха «Фили». В октя-
бре парк открыли после 
благоустройства.

— Благоустройство пар-
ка прошло в рамках госу-
дарственной программы 
Москвы «Развитие город-
ской среды». План рекон-
струкции корректировал-
ся и обсуждался совмест-
но с жителями, их поже-
лания были учтены в ходе 
выполнения работ по бла-
гоустройству данной пар-
ковой территории, — рас-
сказал заместитель дирек-
тора ГАУК «Парк куль-
туры и отдыха «Фили» 
Азамат Чуков.

Работы проводились с 
июля по октябрь. На до-
рожках парка уложена 
бетонная плитка, обору-
дованы 32 велопарковки, 
установлены 75 новых ска-
меек и 66 урн. Пять «му-
сорок», размещённых по 
периметру парка, пред-
назначены специально 
для собачьих отходов.

— Отремонтировали 
ещё около 19 тысяч ква-
дратных метров газона. 
На днях досадим деревья 
— это семь хвойных де-
ревьев и 72 — лиственных 
пород, а также 465 кустар-
ников, — сообщил Азамат 
Чуков.

Установлено 15 новых 
кормушек для птиц, куда 
жители уже активно под-
сыпают крупы и хлеб.

— Каждый день здесь 
гуляю с коляской, — рас-

сказала молодая мама 
Ольга, прож ивающая 
на улице Викторенко. — 
Иногда подкармливаю 
белок орешками. Из запу-
щенного парк превратил-
ся в современный и уют-
ный. Понравилось, что 
поставили урны для соба-
чьих экскрементов. Стало 
удобнее выгуливать нашу 
мальтийскую болонку.

Также в парке сделали 
два пункта охраны: у дет-
ской площадки и у ворк-
аут-зоны, установили 28 
видеокамер и 10 речевых 
оповещателей.

Крутите ручку
Центральную детскую 

площадку переоборудовали 
и разделили на две для раз-
ных возрастов. Самая боль-
шая подойдёт скорее для 
школьников. В песочнице 
установлен «экскаватор» — 
ковш, который управляется 
рычагами. На одну из горок 
можно забраться не только 
по обычным ступенькам, но 
и по сетке и по скалодром-
ной стенке. 

В игровом комплексе 
рядом есть интересные 
развивающие элементы: 
передвижные шарики и 
треугольники, мини-ла-
биринты. Есть и пандусы 
для заезда на инвалидной 
коляске.

Помимо пяти качелей 
для маленьких и одних в 
виде гамака, есть две ка-
русели.

Доминанта площадки — 
игровой комплекс в виде 
красного вертолёта с гор-
ками и «пультами управ-
ления». Поблизости — ка-
натная дорога-тарзанка, у 
которой нередко выстра-
ивается очередь. В бли-
жайшие недели заработает 
уникальная интерактив-

ная игровая зона Мemo. 
Это семь электронных 
столбиков с сенсорными 
экранами. Пять различ-
ных игр будут сопровож-
дать голосовые команды 
и музыкальные компози-
ции.

В зоне для малышей на 
оранжево-зелёном рези-
новом покрытии стоят ка-
русель, песочница с доми-
ком, качели и горка в виде 
самолёта. У детей восторг 
вызывает оранжевый шар: 
при вращении ручки он, 
словно шарманка, воспро-
изводит песенки из отече-
ственных мультфильмов и 
детских кинофильмов.

— Ходим сюда несколь-
ко раз в неделю. Трёхлет-

няя внучка Соня сама 
меня ведёт. Раньше на 
детской площадке стояли 
обычные горки, качели 
и песочница. Теперь она 
стала интереснее и интер-
активнее. Соня любит 
«вертолёт» и особенно — 
«шарманку», — сообщи-
ла жительница Красно-
армейской улицы Ольга.

Пробежка 
плюс зарядка

Неподалёку от детской 
площадки обновили ба-
скетбольную зону: сдела-
ли новый сетчатый забор и 
красное резиновое покры-
тие, нанесли на него раз-
метку, а также установили 
две новые баскетбольные 
стойки. Бывшая заасфаль-
тированная площадка в 
дальнем правом углу пар-
ка стала спортивной. Здесь 
поставили три стола для 
пинг-понга и ещё три сто-
ла с шестью лавочками — 
для настольных игр.

Рядом сделали ворка-
ут-площадку. На сером ре-
зиновом покрытии уста-
новили турниковый ком-
плекс с рукоходами, бру-
сьями, шведской стенкой 
и скамьёй для пресса, а 
также три турника, ко-
торыми могут воспользо-
ваться инвалиды.

— По утрам делаю про-
бежку в парке и зарядку. 
Появились турники, те-
перь гораздо удобнее и 
приятнее заниматься, — 
рассказал 37-летний жи-
тель Чапаевского переул-
ка Олег.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Оранжевый шар 
воспроизводит 
детские 
песенки

Вертолёт 
и шарманка
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После благоустройства 
открылся обновлённый 
Чапаевский парк

Житель Чапаевского переулка Олег теперь делает зарядку на новой воркаут-площадке Ольга с удовольствием гуляет на детской площадке с внучкой

Молодая мама Ольга считает, что парк стал современным и уютным

Ан
др

ей
 Д

м
ы

тр
ив

Ан
др

ей
 Д

м
ы

тр
ив



7№40 (360) октябрь 2017 ОКРУГ

Итоги бла-
гоустрой-
ства дворов 
и ремон-
та подъез-

дов в округе в 2017 году 
были подведены на оче-
редной встрече префекта 
САО Владислава Базан-
чука с населением. Пре-
фект ответил на несколь-
ко десятков вопросов по 
этой и другим темам, ка-
сающимся безопасности, 
кап ремонта, реновации.

За тренажёрами — 
к депутатам

Жители Войковского 
и Головинского районов 
просили в 2018 году обу-
строить во дворах спор-
тивные площадки и уста-
новить тренажёры для 
детей старше 10 лет и 
подростков, чтобы заин-
тересовать их. По словам 
Владислава Базанчука, 
с этими предложениями 
жители могут обратиться 
к своим муниципальным 
депутатам.

Мокрое место
Было названо несколько 

адресов, где постоянно об-
разуются лужи после до-
ждей. В Войковском рай-
оне это, например, вход в 
детский сад школы №717 
на улице Зои и Алексан-
дра Космодемьянских. Та-
кая же история у дома 4 на 
4-м Войковском проезде.

По словам префекта, 
окружные власти возьмут 
этот вопрос на контроль.

Что касается дворовых 
территорий, то жителям 
также надо обратиться к 
депутатам: сначала они 
должны рассмотреть и со-
гласовать эти работы, а по-
том они будут включены в 
план благоустройства.

Под контролем 
жителей

В 2017 году в округе 
было отремонтировано 

2656 подъездов, что со-
ставляет 23% от общего 
их числа в округе.

Жители сообщили о 
низком качестве матери-
алов при ремонте их подъ-
ездов и поинтересовались, 
кто должен контролиро-
вать эту работу, какова 
периодичность проведе-
ния ремонта.

По словам префекта, 
работы контролируют и 

сами жители, и депутаты. 
Ремонт проводится раз в 
пять лет. Если качество не 
устраивает, то жители, по 
словам префекта, вправе 
не подписывать акт при-
ёмки и потребовать пере-
делать работы.

Время предлагать
Жители спрашивали, 

что нужно сделать для 
того, чтобы двор вклю-
чили в программу благо-
устройства? 

Как отметил префект, 
сейчас в районах гото-
вят планы благоустрой-
ства и ремонта на 2018 
год. Адресный перечень 
территорий формирует-
ся на основании обра-
щений жителей в управу 
и к депутатам, на портал 
«Наш город»; предложе-
ний ОАТИ. Все их упра-
ва района обобщает и вы-
носит на утверждение му-
ниципальных депутатов.

— Уважаемые жители, 
подавайте свои предло-
жения в управу и депута-
там. Все они будут рассмо-
трены и учтены, — заклю-
чил префект.

Площадку 
реконструируют

Жители домов 30, корп. 
1, 2, и 34 на бульваре Ма-
троса Железняка обрати-
лись с просьбой рекон-
струировать и перенести 
контейнерную площад-
ку в их дворе. По мнению 
жителей, мало того что 
она мала для террито-
рии с тремя домами, дет-
ским садом и магазина-

ми, так ещё и расположе-
на в таком месте, что пор-
тит внешний вид района. 

Как сообщил Владислав 
Базанчук, мэр Москвы 
поставил задачу за два 
года привести в порядок 
все устаревшие и вышед-
шие из строя контейнер-
ные площадки. По сло-
вам префекта, площад-
ка в Коптеве будет рекон-
струирована в следующем 
году. Кроме того, власти 
рассмотрят возможность 
её переноса.

Где нужны 
деревья?

От жителей Тимирязев-
ского района прозвучали 
вопросы по реализации 
программы «Миллион 
деревьев»: как она форми-
руется и куда обратиться, 
чтобы двор включили в 
список программы?

— На каждой встрече 
я прошу жителей давать 
свои предложения по озе-
ленению дворов. При этом 
по сравнению с другими 
округами САО предлагает 
не самое большое количе-
ство мест для посадки зе-
лёных насаждений. Жите-
ли могут передавать пред-
ложения в управы районов 
и в «Жилищники». Адреса 
будут рассмотрены, согла-
сованы со службой под-
земных коммуникаций и 
включены в план озеле-
нения.

Кроме того, можно по-
дать предложения на сай-
те Департамента природо-
пользования и на портале 
«Активный гражданин».

Анна ФОМИНА

Лужам во дворах 
не место О чём спрашивали жители 

префекта САО

Мэр Москвы Сергей
Собянин открыл автодо-
рожный путепровод через 
пути курского направле-
ния МЖД на Южнопор-
товой улице, обеспечи-
вающий удобную транс-
портную связь между 
районами Печатники и 
Южнопортовый, а так-
же свободный подъезд 
транспорта к станции ме-
тро «Кожуховская» Люб-
линско-Дмитровской ли-
нии, а также увеличива-
ющий пропускную спо-
собность Южнопортовой 
улицы.

На вопрос мэра о готов-
ности объекта генераль-
ный директор компании- 
генподрядчика строи-
тельства Николай Суда-
ков доложил, что объект 
на 100% готов к откры-
тию движения.

Как сообщается в мате-
риалах пресс-службы мэ-
рии, на новой эстакаде 
для движения транспорта 
предназначено две полосы 
— по одной в каждую сто-
рону. А для пешеходов на 
путепроводе сделали тро-
туар шириной 3,2 метра. 
Новая эстакада позво-

лит увеличить пропуск-
ную способность Южно-
портовой улицы на участ-
ке от промзоны «Южный 
порт» в сторону центра 
через проспект Андропо-
ва. В планах — интеграция 
Южнопортовой с только 
что открывшимся путе-
проводом, переходящим в 
новую радиальную трас-
су, которая протянется от 
ТТК до МКАД с продле-
нием до Каширского шос-
се и пройдёт через районы 
Южнопортовый, Печатни-
ки, Марьино и Братеево.

Игорь СМИРНОВ

Новый автопутепровод улучшит движение транспорта 
по Южнопортовой

Жители округа задали префекту вопросы о благоустройстве и не только

Новый путепровод свяжет районы Печатники и Южнопортовый

Если ремонт 
не устраивает, 
жители вправе 
требовать 
переделать 
работы
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Контейнеры для 
раздельного сбо-
ра мусора, уста-

новленные на бульваре 
Матроса Железняка, 3 и 6, 
— одни на всё: и на стекло, 
и на пластик, и на алюми-
ний. Я видела в других ме-
стах, что эти три категории 
отходов собирают в три 
разных контейнера. Если 
ящик один, то как потом 
сортируют мусор? Не явля-
ется ли такой раздельный 
сбор профанацией?

Елена, район Коптево

Сбор вторичного сы-
рья в САО организован по 
двухпоточному принци-
пу: все чистые полезные 
отходы — пластик, стекло, 
алюминий, макулатура, 
Tetra Pak — складируются 
в один сетчатый контей-
нер, отдельно от смешанно-
го мусора, пищевых отхо-
дов. О том, что происходит 
затем с содержимым кон-
тейнера, рассказала специ-
алист компании-оператора 
по обращению с отходами в 
САО ООО «ЭкоЛайн» Ма-
рина Чилимская.

Полезные — 
отдельно

— В районах Северно-
го округа установлено 
265 сетчатых контейне-
ров для раздельного сбо-
ра отходов. Обслуживают-
ся такие контейнеры вы-
деленным мусоровозом, 

— рассказала Марина Чи-
лимская.

По её словам, у двухпо-
точной системы есть ряд 
преимуществ перед ор-
ганизацией раздельного 
сбора отходов с тремя-пя-
тью контейнерами.

Во-первых, это лёгкость 
первичной сортировки. 
Ещё дома на кухне мож-
но складывать мусор в два 
пакета: в один — полезные 
отходы, пригодные для 
переработки, в другой — 
всё остальное.

Во-вторых, проще най-
ти и согласовать места для 
установки контейнеров. На 
многих контейнерных пло-
щадках нет свободного ме-
ста даже для одного допол-
нительного контейнера, не 
говоря уже о двух или трёх.

В-третьих, требуется 
меньше автомобилей для 
вывоза отходов, что эко-
номит бюджетные сред-
ства, уменьшает нагруз-
ку на окружающую среду.

Сортируют 
и формируют кипы

Отходы, собранные в 
контейнеры для раздель-
ного сбора, отвозят на 
м усоросортировочные 
заводы в Москве и Мо-
сковской области. Здесь 
из мусора выбирается 19 
наименований полезных 
фракций, в том числе 
различные виды пласти-
ка, макулатура, металл 
(жестяные, алюминие-
вые банки), стекло, Tetra 
Pak и др.

Отсортированное по 
типам вторичное сырьё 
прессуется в кипы и от-
правляется на заводы по 
переработке.

Из стеклобоя делают 
новую стеклянную тару, 
из пластика — синтепон 
для курток и ПЭТ-бутыл-
ки, из макулатуры — кар-
тон, бумагу для книг, те-
традей. Переработанный 
металл применяют в ав-
томобильной промыш-
ленности, алюминий — в 
самолётостроении.

Анна ФОМИНА

Из мусора выбирается 
19 наименований 
полезных фракций

Синтепон 
из контейнера

Татьяна, 32 года, пере-
водчик, Аэропорт:

— Я взяла ипотеку на по-
купку квартиры. Для меня 
это единственный приемле-
мый способ обзавестись от-
дельным жильём. Копить та-
кую сумму пришлось бы очень 
долго. А сейчас я стабильно 
неплохо зарабатываю и впол-
не могу отдавать какую-то 
сумму в течение 20 лет ради 
того, чтобы спокойно жить 
уже в своей квартире.

Илья, 44 года, охран-
ник, Молжаниновский:

— Мы взяли кредит на три 
года на покупку машины. В 
итоге расплачиваться оказа-
лось тяжеловато, пришлось 
продлевать кредит ещё на 
два года. Выплата этого дол-
га до сих пор остаётся суще-
ственным ударом по семейно-
му бюджету. Зато у нас есть 
автомобиль. Но в будущем 
брать другие кредиты не хо-
телось бы.

Павел, 36 лет, монтаж-
ник высотных работ, Дми-
тровский:

— Да, кредиты беру пери-
одически и ничего плохого 
в этом не вижу. Бывает, что 
нужной суммы на руках нет, 

а жить-то хочется сейчас. Так, 
мы брали кредит на новую ме-
бель, потом, пока жена в де-
крете была, понадобились 
деньги на нужды ребёнка, для 
каких-то поездок брали. Глав-
ное — работать, вовремя пла-
тить взносы, и всё будет нор-
мально.

Артур, 51 год, инже-
нер-энергетик, Головин-
ский:

— Знаете поговорку «Бе-
рёшь чужие — отдаёшь 
свои»? Я считаю её справед-
ливой и вообще не люблю 
быть кому-то должен. Даже 
у родственников взаймы не 
беру, не то что у государства 
или банка. Думаю, что надо 
жить по своим возможностям.

Марина, 26 лет, специ-
алист по рекламе, Савё-
ловский:

— Мне пока брать креди-
ты не доводилось, но я не от-
вергаю такой возможности. 
Но если буду брать, то только 
на важную покупку: квартиру, 
машину, дачу и так далее. А 
вот потребительский кредит, 
по-моему, баловство. Луч-
ше немного напрячься и на-
копить, чем влезать в долги.

Записала Ольга ВОЛЖСКАЯ

Берёте ли вы 
кредиты?

ОПРОС

Люди нередко прибегают к помощи банков для реше-
ния своих финансовых вопросов. Одним нужен кредит 
для развития бизнеса, другим не хватает личных сбере-
жений для покупки жилья, а кто-то хочет исполнить дав-
нюю мечту и отправиться в путешествие. Как жители САО 
относятся к займам и для каких целей берут кредиты, уз-
нала корреспондент «Севера столицы».

Район Коптево
 На публичные слушания 

представляется проект плани-
ровки территории линейного 
объекта — усиление Жебен-
ского коллектора на участке от 
Михалковской улицы до Ок-
тябрьской железной дороги 
района Коптево.

Информационные материа-
лы по теме публичных слуша-
ний представлены на экспози-
ции по адресу: ул. Зои и Алек-
сандра Космодемьянских, 31, 
корп. 1, 3-й этаж, и на интер-
нет-сайте koptevo.mos.ru.

Экспозиция будет открыта 
с 7 по 15 ноября 2017 года. 
Часы работы: с понедельника 

по четверг — с 9.00 до 19.00, 
пятница — с 9.00 до 17.00, в 
субботу, воскресенье — с 10.00 
до 13.00.

Собрание участников пуб-
личных слушаний состоится 
16 ноября 2017 года в 19.00 по 
адресу: ул. Зои и Александра 
Космодемьянских, 31, корп. 2, 
театр «Без вывески».

Время начала регистрации 
участников: 18.00.

Номера контактных справоч-
ных телефонов: управы района 
Коптево (495) 450-4889, (495) 
450-4966; Окружной комиссии 
в Северном административном 
округе (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окруж-

ной комиссии в САО: 127422, 
г. Москва, Тимирязевская ул., 27.

Электронные адреса: упра-
вы района Коптево sao-kopte-

vo@mos.ru; Окружной ко-
миссии в Северном админи-
стративном округе okgzz@
yandex.ru.

ОФИЦИАЛЬНО О проведении публичных слушаний

В период проведения публичных слушаний участни-
ки публичных слушаний имеют право представить свои 
предложения и замечания по обсуждаемым проектам 
посредством:
• записи предложений и замечаний в период работы экспо-

зиции;
• выступления на собрании участников публичных слуша-

ний;
• внесения записи в книгу (журнал) регистрации участвую-

щих в собрании участников публичных слушаний;
• подачи в ходе собрания письменных предложений и заме-

чаний;
• направления в течение недели со дня проведения собра-

ния участников публичных слушаний письменных предло-
жений, замечаний в Окружную комиссию.

Как собирать 
отходы

Сдавать вторичное сы-
рьё нужно в сухом, чи-
стом и сжатом виде. Сле-
дует удалить остатки 
пищи и жидкости, ополос-
нуть тару. Затем спрес-
совать и сложить сырьё 
компактно, принести его 
в пункт приёма раздель-
ного сбора отходов.

Что потом происходит с мусором 
из ящиков для раздельного сбора отходов

От сбора до переработки
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В квартире 
на «Войковской» 
восстановили 
отопление

Один мой стояк 
до сих пор не ота-
пливается, заявки 

принимают, но результата 
нет. Что делать?

Ирина Григорьевна, 
Ленинградское ш., 46, подъезд 1

Как сообщили в управе 
Войковского района, в на-
стоящее время сотрудники 
ГБУ «Жилищник Войков-
ского района» отрегулиро-
вали систему центрального 
отопления по стояку жило-
го дома на Ленинградском 
ш., 46. Установлены вен-
тили для спуска воздуха. 
Система отопления дома 
работает в установленном 
температурном режиме.

Маргарита ИВАНОВА

Адрес управы Войковского 
района: 1-й Новоподмосковный 
пер., 2/1. Тел. управы (499) 
156-2002. Тел. единой городской 
диспетчерской (495) 539-5353

 У нас всегда мо-
крые улицы, 
нельзя надеть 

хорошие обувь и брюки. 
Почему дороги у нас даже 
в дождь поливают?

Светлана Афанасьевна, 
Коптевский бул., 4

Как сообщили в от-
деле ЖКХ управы рай-
он а Коп т ев о,  у б ор -
ка территории прово-
дится в соответствии 
с регламентом и еже-
дневными факсограм-
м а м и Де п а р т а м е н т а 
ж и лищно-комм у на ль-
ного хозяйства и благо-
устройства г. Москвы.

По летнему 
графику

В частности, в соот-
ветствии с распоряжени-
ем Департамента ЖКХиБ 
г. Москвы от 19.12.2011 г. 
№05-014-833/1 летняя 
уборка (она продолжается 
до установления устойчи-
вых отрицательных тем-
ператур воздуха) вклю-
чает в себя мойку и по-
лив дворовых террито-
рий и внутриквартальных 

проездов. По регламенту 
мойка и полив проводят-
ся ежедневно не менее 
двух раз в сутки. Но в со-
ответствии с факсограм-
мами Департамента жи-
лищно-коммунального 
хозяйства и благоустрой-
ства г. Москвы они могут 
проводиться и чаще.

Дождь 
так не смоет

Кроме того, прово-
дится мойка дворов и 
улиц с применением чи-
стящего средства, кото-
рое уда ляет масляные, 
бензиновые заг рязне-
ния, остатки противо-
гололёдных реагентов. 
Этой осенью террито-
ри ю ра й она Коп т ево 
уже трижды промыли с 
применением средства 
«Чистодор».

Как уточнили в управе, 
дождь не смывает загряз-
нения на дороге, а мойка 
производится под давле-
нием, и поверхности дво-
ров, тротуаров и улиц очи-
щаются лучше.

Маргарита 
ИВАНОВА

Холодный душ Почему дороги 
поливают в дождь?

Мойка и полив проводятся 
ежедневно не менее 
двух раз в сутки

ре
кл

ам
а 

27
28

Для лучшего очищения дороги периодически моют со специальным средством

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru
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Нетрезвый житель 
Северного окру-
га решил напугать 
сотрудников ме-
бельного магазина 

в районе Беговой. Сам шутник 
в тот момент был уверен, что 
придумал остроумный и ориги-
нальный розыгрыш.

Внезапная идея
Желание пошутить возникло у 

42-летнего жителя округа спон-
танно. Вероятно, его фантазию 
подогрел алкоголь. Днём муж-
чина зашёл в первый попавший-
ся магазин и попросил позволить 
ему сделать звонок с городского 
телефона. Ему разрешили. Затем 
он пошёл домой и лёг спать.

Как выяснилось, звонил он в 
полицию — сообщить, что в мага-
зине заложено взрывное устрой-
ство. По указанному адресу были 
направлены экстренные служ-
бы округа: сотрудники полиции 
и МЧС, кинологи, медики… Но 
никакой взрывчатки они не об-
наружили. Зато, посмотрев запи-
си камер видеонаблюдения, обна-
ружили самого хулигана. Скоро 
мужчину задержали.

— Он был доставлен в отдел по-
лиции, — рассказала руководи-
тель пресс-службы УВД по САО 
Ясмина Шафигуллина. — По дан-
ному факту отделом дознания 
ОМВД по району Беговой воз-
буждено уголовное дело по ста-
тье 207 УК РФ «заведомо ложное 
сообщение об акте терроризма». 

Более 20 ложных угроз
— В этом году возбуждено уже 23 

уголовных дела за ложные угрозы 
взрывов, — рассказала помощник 
прокурора округа Светлана Ду-
банкова. — За весь прошлый год 
таких дел было 24. В семи случа-
ях злоумышленники были задер-
жаны. Несколько дел в ближай-
шее время будут направлены в суд.

Телефонный терроризм стал по-
пулярным развлечением около 10 
лет назад. В основном в этом ули-

чали школьников, а ложные угро-
зы сыпались на учебные заведения. 
Но бывает, что мысль позвонить в 
полицию и «пошутить» приходит 
в голову взрослым людям. К при-
меру, зимой был задержан чело-
век, который «заминировал» зда-
ние банка на улице Правды, ле-
том пьяный гражданин позвонил 
в службу «112» и сказал, что зало-
жена бомба в кафе на Михалков-
ской улице. Весной сообщение о 
гранатах, заложенных в лечебных 

корпусах, поступило из Боткин-
ской больницы. А недавно «шут-
ник» вызвал спецслужбы в магазин 
на Ленинградском проспекте. Все 
виновники были задержаны.

В настоящий момент в ГУВД 
Москвы расследуется дело о се-
рии подобных сообщений — в ок-
тябре не раз «минировали» тор-
говые центры. В Северном окру-
ге, например, это большой ТЦ на 
Ходынке.

Елена ХАРО

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

В Беговом завели дело 
за попытку дать взятку

Сотрудники ГИБДД оста-
новили машину для провер-
ки документов. Водитель, 
как выяснилось, ездил без 
прав. Чтобы его не при-
влекли к ответственности, 
он попытался дать взят-
ку, но его задержали. От-
делом дознания ОМВД по 
району Беговой в отноше-
нии него возбуждено уго-
ловное дело по статьям УК 
РФ «приготовление к пре-
ступлению и покушение на 
преступление» и «мелкое 
взяточничество». 

В Дмитровском задержан 
возможный мошенник

Сотрудники уголовно-
го розыска ОМВД по Дми-
тровскому району задержа-
ли мужчину по подозрению 
в мошенничестве. Его жерт-
вой стала 56-летняя приез-
жая из ближнего зарубе-
жья. Он пообещал ей за 
500 тыс. руб лей добыть не-
сколько водительских удо-
стоверений. После переда-
чи денег мужчина на связь 
выходить перестал. Обеща-
ния он не выполнил. В ходе 
оперативно-разыскных ме-
роприятий сотрудники по-
лиции на Дубнинской ули-
це задержали подозрева-
емого. Это безработный 
28-летний житель Москов-
ской области.

Москвичка украла 
два телефона

В отдел полиции с заяв-
лением о краже обратил-
ся 28-летний москвич, про-
живающий в квартире на 
Кронштадтском бульваре. 
У него с приятелем пропали 
мобильные телефоны. Мате-
риальный ущерб составил 65 
тыс. рублей. В ходе опера-
тивно-разыскных меропри-
ятий по подозрению в кра-
же была задержана 23-лет-
няя москвичка. Один из те-
лефонов изъят.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-службы УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ

Сообщение о гранатах в лечебных корпусах 
поступило из Боткинской больницы

49-летняя женщина, прожи-
вающая на Хорошёвском шос-
се, возвращалась днём домой. 
За ней в подъезд вошёл солид-
ный пожилой мужчина. Позже 
она рассказала полицейским о 
том, что в жизни не подумала 

бы, что он может сделать что-
то плохое. Они вместе вошли в 
лифт. Внезапно он достал нож 
и потребовал деньги. Получив 
отказ, несколько раз ударил 
женщину ножом, вырвал сумку 
и, выскочив из лифта, сбежал. 

К счастью, крики раненой 
женщины услышал сосед, ко-
торый вышел на лестницу поку-
рить. Он тут же позвонил в по-
лицию. Бандит был задержан 
по горячим следам, а постра-
давшую госпитализировали.

— По данному факту След-
ственным управлением УВД 
по САО в отношении задер-
жанного возбуждено уголов-
ное дело по статье «разбой». 
Он взят под стражу. В насто-
ящий момент полиция про-

веряет его на причастность 
к аналогичным преступлени-
ям, — сообщила руководи-
тель пресс-службы УВД Яс-
мина Шафигуллина.

Екатерина 
МИЛЬНЕР

Задержан напавший на женщину в лифте 
в Хорошёвском районе

Штраф или уголовный срок
Что бывает за подобные шутки?
— Ложное сообщение об угро-

зе взрыва считается преступлени-
ем против общественной безопас-
ности. Любой такой звонок серьёзно 
отрабатывается спецслужбами: вы-
езжают медики, представители пси-
хологических служб, сапёры, кино-
логи, полицейские, пожарные. Зда-
ние оцепляют, из него эвакуируют 
людей. Человек, задержанный по 
статье 207, скорее всего, получит ус-
ловный срок наказания или большой 
штраф. Кроме того, как правило, на-
рушителям предъявляют и граждан-
ские иски о взыскании денег. Это 
может быть миллион рублей и даже 
больше, если речь идёт о торговом 
центре, ведь магазины терпят се-
рьёзные убытки из-за того, что вы-
нуждены прервать работу, — рас-
сказала помощник прокурора САО 
Светлана Дубанкова.

ДЕТАЛИ

Цена шутки — 
миллион В Северном округе поймали 

телефонного террориста

26
75

РАЗБОЙ
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У мная размет-
ка на дорогах 
европейских 
городов дав-
но уже не ред-

кость, а теперь её внедря-
ют в Москве. Что это та-
кое, где в САО есть умная 
разметка и как она помо-
гает разгрузить дороги, 
разбирался корреспон-
дент «Севера столицы».

Перестройтесь 
заранее

Умную разметку в сто-
лице разрабатывает Центр 
организации дорожного 
движения Правительства 
Москвы. В пресс-службе 
ЦОДД пояснили, что одна 
из главных её функций — 
разделять потоки парал-
лельных направлений.

Наиболее яркий пример 
умной разметки — на эста-
каде Ленинградского шос-
се перед МКАД. Проехать 
в сторону Химок можно по 
трём полосам, а к наземно-
му съезду на МКАД — по 
двум. Потоки разделяет 
сплошная разметка, пере-
страиваться в нужный ряд 
следует заранее.

— Правильная разметка, 
теперь на мосту подрезать 
меньше стали, — делится 
впечатлениями водитель 
с пятнадцатилетним ста-
жем Владимир Герасимов.

Подобная разметка поя-
вилась в районе Сокол, на 
пересечении Ленинград-
ского проспекта и улицы 
Алабяна. 

К а к о т ме т и л и в 
пресс-службе ЦОДД, вме-
сте со светофором она по-
зволяет разделить потоки 
на Ленинградском прос-
пекте в центр и с улицы 
Алабяна на разворот. В 

результате здесь значи-
тельно повысилась безо-
пасность движения, а за-
торы сократились.

На поворот — 
без очереди

На двух перекрёстках 
округа недавно обозна-
чили умные карманы для 
поворота налево — та-
кая разметка теперь есть 
в Коптеве, на пересече-
нии Большой Академи-
ческой улицы и Коптев-
ского бульвара. По такому 
же принципу организован 
поворот налево с улицы 
Гризодубовой на 2-й Хо-
дынский проезд, который 
ведёт к жилым домам и к 
школе №1409.

В пресс-службе ЦОДД 
пояснили, что сейчас на 
этих перекрёстках едущие 
прямо остаются в своём 
ряду, а те, кому надо повер-
нуть налево, уходят в кар-
ман. Это увеличивает ско-
рость и безопасность дви-
жения за счёт сокращения 
количества перестроений.

Больше полос
Увеличение количе-

ства полос с помощью 
разметки — ещё одна 
мера, которая позволя-
ет увеличить пропуск-
ную способность дорог. 
Летом так у ю размет-
ку нанесли в Головин-
ском районе, на пересе-
чении Онежской улицы 

и Кронштадтского буль-
вара. Раньше в сторо-
ну центра по Онежской 
улице машины ехали по 
трём полосам. С двух 
крайних полос автомо-
били поворачивали на-
лево и направо — эти 
манёвры регулируются 
стрелками светофора, — 
а средняя предназнача-
лась для проезда прямо.

Сейчас полос — четы-
ре. В пресс-службе ЦОДД 
сообщили, что движение 
прямо осуществляется по 
двум полосам, а крайние 
предназначены для пово-
ротов. Разметка позволи-
ла увеличить пропускную 
способность перекрёстка 
примерно на 20%.

«Вафельница» 
наступает

В экспериментальном 
порядке на дорогах Мо-
сквы наносится «вафель-
ная» разметка. Соглас-

но правилам выезжать на 
неё нельзя, если впереди 
затор. Нарушителям гро-
зит штраф, выезд на «ва-
фельницу» обычно фик-
сируют видеокамеры. В 
Северном округе такая 
разметка есть на пересе-
чении 2-й Квесисской и 
Башиловской улиц.

Появляется «вафель-
ница» на выделенных по-
лосах для общественного 
транспорта. С помощью 
такой разметки обозна-
чают участки у выездов 
из дворов.

В ЦОДД объяснили, что 
на «вафельных» квадра-
тах нельзя останавливать-
ся, тем самым блокируя 
движение общественного 
транспорта, который едет 
по выделенным полосам.

Осенью «вафельница» 
появилась в СВАО на про-
спекте Мира. Нанесение 
её на магистралях САО 
также не исключается.

Роман НЕКРАСОВ

Едущие прямо остаются 
в своём ряду, а поворачивающие 
налево уходят в карман

Уйти в карман
Где в Северном округе «поумнела» дорожная разметка?

Столкнулся 
с велосипедистом 
на Онежской

Вечером 18 октября во-
дитель автомашины «Киа» 
следовал по Онежской ули-
це в сторону Кронштадтско-
го бульвара. Совершая ле-
вый поворот в 3-й Лихачёв-
ский переулок, он столк-
нулся с велосипедистом, 
ехавшим прямо по Онеж-
ской улице в сторону Михал-
ковской. У 33-летнего вело-
сипедиста — травма руки.

Девушка пострадала 
на Петровско-
Разумовской аллее

Днём 18 октября води-
тель автомобиля «Мазда» 
следовал по Петровско-
Разу мовской аллее от Мир-
ского переулка в сторону 
Новой Башиловки. У дома 8 
он сбил пешехода, который 
переходил проезжую часть 
по нерегулируемому пеше-
ходному переходу. В резуль-
тате ДТП 21-летняя девуш-
ка получила травму ноги.

Наехал на мужчину 
на Дмитровке

Днём 23 октября води-
тель автомашины «Тойо-
та» следовал по Дмитров-
скому шоссе в сторону об-
ласти. У дома 56, стр. 1, он 
наехал на пешехода, пере-
секавшего дорогу в неполо-
женном месте, примерно в 
200 метрах от пешеходного 
перехода. У 30-летнего по-
страдавшего зафиксирова-
на травма головы.

Сбил человека 
на «зебре» 
на 3-й Песчаной

Утром 24 октября води-
тель автомобиля БМВ сле-
довал по 3-й Песчаной ули-
це в сторону Ходынского 
бульвара. У дома 5 он сбил 
молодого человека на «зе-
бре». В результате ДТП у 
девятнадцатилетнего пе-
шехода — травма ноги.

ОБ ДПС ГИБДД 
УВД по САО
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Заходи, 
не стесняйся

SEVERSTOLICI.RU

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты?  
Звоните! 
Телефон 
отдела
доставки: 
(495) 681-3970

Недавно умную разметку нанесли на эстакаде Ленинградского шоссе перед МКАД
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Воспитать 
победителя Как помочь ребёнку 

не бояться неудач

О 
том, как вос-
питать побе-
дителя, рас-
сказали педа-
гог-психолог 

детского развивающе-
го центра «Детский час» 
Марина Нефёдова и ав-
тор книги «После трёх не 
поздно!» Юрий Белехов.

Дисциплина, 
но не муштра

— Победитель — это кон-
кретные качества характе-
ра, которые вполне мож-
но воспитать. Психологи 
изучили такой тип людей 
и выявили общие черты, 
присущие им, — расска-
зывает Марина Нефёдо-
ва. — Во-первых, это была 
полная семья и авторитет 
отца или другого мужчины. 
Во-вторых, в семье была 
дисциплина, но не муштра 
в сочетании с тёплой атмо-
сферой. В-третьих, у детей 
были свои обязанности — 
выносить мусор, выгули-
вать собаку. Также за что бы 
ни брались дети, родители 
следили, чтобы они доводи-
ли дело до первого результа-
та, пусть и небольшого. 

Спорт 
или рисование?

Часто родители стоят пе-
ред выбором, куда лучше 
отдать ребёнка: в спорт или 
на рисование. И надо ли во-
обще водить в секцию, если 
он не добивается там осо-
бых успехов?

— Сразу скажу: к спорту 
приобщать обязательно, — 
говорит Марина Нефёдова. 
— Спорт, кстати, был в пе-
речне занятий, которые ис-
следователи зафиксирова-
ли у победителей. Но важ-
но: во-первых, правильно 
подобрать вид спорта, под-

ходящий темпераменту 
малыша, во-вторых, смо-
треть на спорт шире — это 
не  обязательно физнагруз-
ки в виде тенниса или кара-
те. В спорте важны три фак-
тора: дисциплина, соревно-
вательность и регулярность. 
Это могут быть и шахматы.

Препятствия — 
условия роста

Юрий Белехов счита-
ет, что целенаправленно 
говорить о победах мож-
но, как только сформиру-
ется мыслительный ап-
парат — в шесть-семь 
лет. И здесь важно при-
учить правильно справ-
ляться с проигрышами. 

— Например, когда ре-
бёнок играет в шахматы и 
проигрывает, следите, что-
бы не сформировалась уста-
новка «я плохой, неспособ-
ный». Для этого нужно ска-
зать, что, проигрывая луч-
шим, можно научиться 
играть лучше. И так с лю-

бой проблемой: показывать 
связь между решением про-
блемы и ростом умения, — 
советует Юрий Белехов.

Любой детский конкурс, 
спортивные соревнования 
при правильном анализе — 
что сделано правильно, а 
что можно сделать лучше 
в следующий раз — спо-
собствуют здоровой моти-
вации к победам.

Главное — не перегнуть 
палку в стремлении к до-
стижениям. 

— Если ребёнка ориенти-
ровать только на достиже-
ние высоких результатов, 
то можно добиться того, 
что дети начнут стремить-
ся к наградам, а не к бес-

корыстному и глубокому 
познанию мира. Развитие 
ребёнка может остановить-
ся, — предостерегает автор 
«После трёх не поздно!».

Как правильно 
оценивать

— Неправильная крити-
ка ребёнка мешает воспи-
тывать победителя. Роди-
тели сами не замечают, как 
критикуют или сравнивают 
ребёнка с другими не в его 
пользу («у Олега получает-
ся лучше, чем у тебя»),  оце-
нивают не действия («эта 
строчка написана не совсем 
верно»), а ребёнка («ты неу-
меха»). Это подрывает его 
самооценку. Сравнивайте 
ребёнка не с другими деть-
ми, а с его предыдущими до-
стижениями, — рекоменду-
ет Марина Нефёдова.

Кроме того, важно дать 
ощутить ребёнку, что он лю-
бим просто так, а не за хоро-
шее поведение или оценку.

Мария ГУСЕВА

Главное — 
не перегнуть 
палку 
в стремлении 
к достижениям

Родители участников об-
разовательной програм-
мы «Московский экскур-
совод» узнали подробно о 
проекте на встрече в Де-
партаменте образования 
г. Москвы. Проект реали-
зуется при поддержке де-
партамента и многих дру-
гих столичных органи-
заций уже год, благодаря 
«Московскому экскурсо-
воду» старшеклассники 
имеют возможность по-
лучать навыки профессии 
экскурсовода.

— Популярность этого 
проекта с каждым днём ра-
стёт: в нём уже задейство-
ваны 24 московские школы 
и шесть колледжей, уча-
щиеся которых проходят 
практику на площадках 
ведущих музеев Москвы и 
России, — рассказала ини-
циатор проекта депутат Го-
сударственной думы Ири-
на Белых. — Нам важно, 
чтобы учащиеся каждой 
московской школы имели 
возможность выбрать для 
себя в качестве предпро-
фессиональной подготов-
ки одну из тех профессий, 
которая так или иначе свя-
зана со словом «экскурсо-
вод» и содержит в себе воз-
можность для интеллекту-
ального роста и развития 
коммуникативных навы-
ков наших детей.

Одними из первых в про-
ект «Московский экскур-

совод» вошли школы Се-
верного округа: №1474 
(район Ховрино) и №1250 
(Войковский район). В 
этом году их ученики про-
вели экскурсии в Госу-
дарственном музее совре-
менной истории России, 
в Екатерининском пар-
ке, на Красной площади. 
А недавно к проекту при-
соединилась также школа 
№2099, расположенная в 
Войковском районе.

— Мы видим, что наши 
ребята и родители школь-
ников очень заинтересо-
ваны в этой работе, — по-
делилась директор школы 
№1474 Ирина Курчатки-
на. — Благодаря этой про-
грамме дети имеют воз-
можность получать допол-
нительное образование за 
пределами школы, раз-
виваться и осваивать азы, 
возможно, будущей про-
фессии.

Пройдя обучение по 
программе дополнитель-
ного образования «Мо-
сковский экскурсовод», 
все ребята получат обя-
зательный сертификат 
участника. Желающие 
смогут сдать демонстра-
ционный экзамен и полу-
чить сертификат единого 
образца, подтверждённый 
Ассоциацией гидов-пере-
водчиков и экскурсоводов 
Москвы.

Екатерина СЛЮСАРЬ

Родители из САО 
узнали, как детей учат 
проводить экскурсии

СЛОВО ДЕПУТАТУ

Важно научить правильно справляться с проигрышами

Як
ов

 Ф
ил

им
он

ов
/Ф

от
об

ан
к 

Л
ор

и



13№40 (360) октябрь 2017

В 
Интернете 
продолжает-
ся обсужде-
ние недавней 
истории о сбо-

ре денег для жительницы 
округа Лианы Власовой. 
По информации, кото-
рую она около двух лет 
распространяла о себе 
в Интернете, она больна 
раком груди, сахарным 
диабетом, перенесла два 
инфаркта, у неё отказала 
почка и пр. Кроме того, 
сочувствующие люди со-
бирали деньги для при-
ёмного сына Лианы, 
о котором писали, что он 
болен ДЦП. По разным 
данным, ей удалось со-
брать порядка 2 млн 
рублей пожертвований.

На лекарства 
или на развлечения?

Первые просьбы о по-
мощи Лиане появились 
в соцсетях в сообществах 
жителей районов Сокол, 
Аэропорт, Хорошёвский 
осенью прошлого года. А 
сегодня сотни людей, пе-
речислявших ей разные 
суммы — от 50 руб лей до 
десятков тысяч, объедини-
лись в новую группу «За-
зеркалье Лианы Власо-
вой», чтобы добиться прав-
ды и узнать, куда на самом 
деле ушли их деньги: на ле-
карства и процедуры для 
смертельно больной мо-
лодой женщины или на её 
беззаботную жизнь.

Документов 
никто не видел

На вопрос редакции о 
том, видел ли кто-нибудь 
из её друзей и жертвова-
телей документы, под-
тверждающие страшные 
диагнозы и дорогостоя-
щее лечение, администра-
тор группы ответил: «Ли-
ана ничем не больна, ни-
каких справок о её болез-
нях у неё нет».

Ничего, хотя бы фото 
странички из медкарты, 
она не показывала и не пу-
бликовала в соцсетях, че-

рез которые благотвори-
тели в основном узнавали 
о состоянии Лианы. Сама 
она аргументировала это 
тем, что выложенными 
в открытый доступ копия-
ми медсправок могут вос-
пользоваться мошенники. 
Но тогда непонятно, поче-
му Лиана не принесла до-
кументы на съёмки недав-
него телешоу на НТВ, ко-
торое было посвящено её 
ситуации.

Печень и почки 
в порядке

В то же время в рамках 
подготовки телешоу она 
согласилась пройти мед-
обследование — УЗИ и 

анализы крови. Резуль-
таты, которые огласи-
ли в телешоу, шокирова-
ли. Врач-онколог заявил, 
что у Лианы не обнаруже-
ны признаки запущенно-
го онкологического забо-
левания, нормально рабо-
тают печень и почки, нет 
признаков сахарного диа-
бета. А операция на груди 

с большой вероятностью 
была выполнена не в связи 
с онкологией, а по эстети-
ческим показаниям.

Лёгкий доход
Историй, когда благо-

творители попадают в по-
добную ситуацию, сотни, 
а может, и тысячи в мас-
штабе страны. 

В каждом людном месте 
(или на интернет-площад-
ках) можно встретить че-
ловека, просящего подая-
ние: на хлеб, на операцию 
родственнику, на билет 
домой и т.п. Если на пред-
ложение помочь любым 
способом, кроме денег, он 
отвечает отказом, то это 

первый признак, что пе-
ред нами профессиональ-
ные попрошайки. Вторым 
может стать отказ предъя-
вить какие-либо докумен-
ты, подтверждающие бед-
ственное положение, — 
как в случае с Лианой.

Как проверить 
просителя

В крупных благотвори-
тельных фондах давно от-
работана система провер-
ки людей, обращающих-
ся за помощью. Например, 
на сайте фонда «Подари 
жизнь» размещены под-
робнейшие инструкции 
для нуждающихся в помо-
щи и желающих помочь.

Решение о финанси-
ровании дорогостоящих 
медицинских услуг при-
нимает консилиум вра-
чей-экспертов фонда. 
При этом экспертный со-
вет может запросить до-
полнительную информа-
цию: результаты анализов, 
снимки и др. Жёсткая про-
верка сводит к минимуму 
возможность обмана.

История с Лианой Власо-
вой показала, как много во-
круг неравнодушных к чу-
жой боли людей. Но также 
очевидно, что сложно бы-
вает отличить попавших в 
беду людей от обманщиков. 
Поэтому стоит соблюдать 
простые правила безопас-
ности: проверять инфор-
мацию о просящем помо-
щи самостоятельно или 
действовать через прове-
ренные фонды.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

СИТУАЦИЯ

В зазеркалье 
Лианы Власовой
Москвичи объединились, чтобы понять, на что пошли деньги, 
перечисленные «больной» соседке

Врач 
не обнаружил 
у Лианы 
признаков 
онкологии

Вперемежку 
и вперемешку

Все мы знаем примеры, 
когда смысл текста меня-
ет поставленная не там 
запятая. Например, зна-
менитое казнить нельзя 
помиловать. Но и в орфо-
графии возможны ситуа-
ции, когда одна буква мо-
жет изменить смысл фра-
зы на противоположный!

Сравним два примера 
из произведений русской 
литературы XX века. В пу-
стом и ещё тёмном переул-
ке стояло перестукиванье 
капающих с деревьев капель 
вперемежку с настойчивым 
чириканьем промокших во-
робьёв (Б.Пастернак. Док-
тор Живаго). На полу впе-
ремешку с пакетами чаю 
и табаку валялись кожа-
ные перчатки и странные 
красивые меховые сапоги 
(В.Каверин. Два капи-
тана).

В этих примерах встре-
чаются два слова, кото-
рые различаются всего 
одной буквой, — впере-
межку и вперемешку. Эти 
наречия только звучат 
одинаково, но имеют раз-
ное значение, что отража-
ется на письме. Вперемеж-
ку проверяется словом 
перемежаться и означает 
«чередуясь, перемежаясь 
в определённом порядке». 
Борис Пастернак пишет о 
том, что стук капель чере-
дуется с чириканьем во-
робьёв. Вперемешку про-
веряется глаголом переме-
шаться и означает «беспо-
рядочно перемешиваясь». 
В самом деле предметы на 
полу именно беспорядоч-
но перемешаны, поэтому 
здесь необходимо наречие 
вперемешку.

С у щ е с т в у ю т кон-
тексты, указывается в 
«Объяснительном сло-
варе», где смысл «поря-
док — беспорядок» ниве-
лируется или может быть 
по-разному воспринят 
пишущим и читающим. 
Например: подосинови-
ки, маслята, подберёзови-
ки попадались вперемежку/
вперемешку, лежали в кор-
зине вперемежку/вперемеш-
ку. В таких контекстах до-
пустимы оба слова.

На вопросы отвечает 
главный редактор 
интернет-портала
«Грамота.ру»
Владимир Пахомов

КАК ЭТО
ПО-РУССКИ?

Лиана не принесла медицинские документы даже на съёмки недавнего телешоу 
с Вадимом Такменёвым на НТВ
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В 
городе мно-
гие заводят 
щенков и гу-
ляют с ними 
на специаль-

ных площадках. И ча-
сто получается, что соба-
ки играют или даже де-
рутся друг с другом, а их 
хозяева курят в сторон-
ке. Каждый сам по себе. 
Если вы хотите сделать 
собаку счастливой, по-
пробуйте стать ей другом 
и партнёром на спорт-
площадке.

Дог-фрисби: 
игра и акробатика

Пришедшее из Америки 
дог-фрисби подходит для 
собак всех пород, но осо-
бенно предрасположены к 
нему бордер-колли, аусси, 
шелти, джек-рассел-те-
рьеры. Чтобы у питом-
ца получилось занимать-
ся дог-фрисби, он должен 
быть подвижным, прыгу-
чим и гибким. Для заня-
тий потребуется не много: 
хозяин, собака и тарелка.

Дог-фрисби объединяет 
элементы игры и акроба-
тики и является разновид-
ностью кинологического 
спорта. Суть в том, чтобы 
питомец максимально эф-
фектно поймал брошен-
ный хозяином диск. Дог-
фрисби требует от партнё-
ров хорошей физической 
подготовки и полного 
взаимопонимания. Поэ-
тому дрессировка долж-
на быть глубокой, зани-
маться нужно часто.

— Прежде чем начать 
бросать диск, нужно хо-
рошо размяться, — рас-
сказывает кинолог, чем-

пионка по дог-фрисби из 
САО Екатерина Пожо-
гина, — сделать пробеж-
ку. Броски на дальность 
требуют также хорошей 
растяжки. Лучше сна-
чала хозяину выучиться 
бросать диск без собаки, 
а потом уже учить питом-
ца. Для полноценной тре-
нировки дог-фрисби нуж-
но большое поле, а на лю-
бом пятачке газона можно 
отрабатывать трюки. Тре-
нироваться лучше два-три 
раза в неделю.

Дог-пуллер: 
фитнес с бубликом

Простой активный фит-
нес для собак под назва-
нием «дог-пуллер» приду-
мали на Украине. Пуллер 
— это набор из двух трени-
ровочных снарядов-колец 
из эластичного материала. 
С их помощью можно тре-
нировать питомца в беге, 
прыжках, вытяжении и 
плавании. Этим видом 
спорта могут заниматься 
все собаки. Главное — по-
добрать нужные по разме-
ру кольца: для крупного, 
среднего или маленького 
питомца. Недавно появи-
лись и микропуллеры для 
собачек до 5 кг.

— Для начала трениро-
вок много места не надо, 
— рассказывает судья 
клуба «Созвездие ловчих 
псов» Виктория Гурова, — 
нельзя тренироваться на 
жёстких асфальтирован-
ных и скользких поверх-
ностях. Играть лучше на 
траве или на песке.

Прави ла дог-пулле-
ра просты, поэтому на-
чинать можно самостоя-

тельно. Потребуются два 
кольца, собака и хозяин. 
По команде питомец при-
носит сначала одно коль-
цо, затем другое. Второй 
вид упражнения таков. 
Хозяин держит в подня-
тых руках кольца, а со-
бака прыгает то к левой 
руке, то к правой, пыта-
ясь выхватить их из рук 
человека. 

— Чтобы начать тре-
нировки по дог-пуллеру, 
можно попробовать разу-
чить базовое упражнение, 
которое поможет освоить 
пуллер. Предложите соба-
ке схватить одну игруш-
ку — не обязательно сра-
зу кольцо — и сразу за ней 

вторую. И так по кругу, — 
говорит Виктория Гурова.

Аджилити: 
полное 
взаимопонимание

Аджилити — это ком-
плекс спортивных сорев-
нований, цель которых — 
скоростное преодоление 
полосы препятствий. 

— Аджилити занимать-
ся в одиночку невозмож-
но, — уверена выпускница 
Тимирязевской академии, 
тренер клуба аджилити 
«Серебряный бор» Елена 
Блинникова. — На наших 
подготовительных курсах 
мы обучаем позитивной 

тренировке собак, хозяева 
которых хотят заниматься 
аджилити любительски. 
Аджилити — это весёлое 
времяпрепровождение. И 
людям, и собакам оно оди-
наково нравится. А хозяину 
в процессе занятий нужно 
найти ключ именно к сво-
ей собаке.

— Кстати, и бытовые 
проблемы решаются бла-
годаря тренировкам по ад-
жилити, — говорит Елена 
Блинникова. — Напри-
мер, если ваша собака тя-
нет поводок на улице, для 
начала разберитесь, куда 
она так стремится. А затем  
просто не идите за ней. Вы 
решаете, куда идти. По-
этому остановитесь и по-
дождите, пока поводок не 
ослабнет, и только потом 
двигайтесь дальше.

Юлия ВАНИНА

Собачий фитнес 
с бубликом

Питомец должен высоко 
прыгать и быстро бегать

Как заняться спортом вместе 
со своей собакой, рассказали 
заводчики из Северного округа

В муниципальном приюте 
«Химки-2» для бездомных 
животных, расположенном в 
Молжаниновском районе, жи-
вут 400 собак. Прежде чем за-
брать собаку из приюта, же-
лательно несколько раз на-
вестить её, присмотреться к 
ней. Затем предстоит запол-
нить договор с руководством 
приюта. Волонтёры оставля-
ют за собой право навещать 
собаку и интересоваться её 
состоянием по телефону.

Нора — деликатная, по-
слушная собака. Добрая и 
очень ласковая. Лояльна ко 
всем собакам. Привита, сте-
рилизована.

Лада — харизматичная ры-
жая красавица. Раньше жила 
дома, после смерти хозяина 
оказалась в приюте. Мудрая, 
воспитанная и послушная. В 
своём вольере — лидер. Пре-
красно ладит с детьми. Подой-
дёт любой семье. Привита, 
стерилизована.
Ральф — добрый, нежный 

пёс. С ним всегда спокойно. 
Очень ласковый, любит хо-
дить на поводке. Ральф дру-
жит с други-
ми собаками. 
Ведёт себя 
безукориз -
ненно. Будет 
прекрасным 
к ом п а н ь о -
ном и защит-
ником для се-
мьи.

Тел. волонтёра 8-916-830-7656.
Муниципальный приют САО 
г. Москвы для бездомных 
собак: priutsao.ru

В ДОБРЫЕ РУКИ

Дог-фрисби подходит для собак всех пород
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Она — в детсад, 
он — на завод

Впервые Ольга Рома-
новна увидела своего бу-
дущего мужа, когда ей 
было пять лет, а ему — 
семнадцать.

— В 1943 году мы с ма-
мой вернулись из эвакуа-
ции, и я пошла в детский 
садик на 1-й улице Ямско-
го Поля, у железной доро-
ги, возле детской больни-
цы, — эти здания снесли 
совсем недавно, — расска-
зывает Ольга Трифонова.

В саду Оле не нравилось, 
она тосковала и часто сто-
яла у окна: ждала маму. 
Несколько раз она видела, 
как мимо проходил юно-
ша с пышными волосами, 
в телогрейке и в ботинках 
из грубой кожи. Это был 
Юрий. Он шёл на работу 
на завод №124 — «Знамя 
труда». Завод выпускал 
радиаторы для самолётов 
— этому посвящена глава 
«Переулок за Белорусским 

вокзалом» в романе «Вре-
мя и место», который вы-
шел уже после смерти пи-
сателя. 

В руках у юноши был 
тубус со стенгазетами — 
Юрий, принятый на за-
вод волочильщиком труб, 
вскоре стал редактором 
цеховой стенгазеты. Че-
рез год на заводе ему дали 
характеристику для по-
ступления в Литинститут.

В комнате 
на 3-й Песчаной

В 1950 году семья Три-
фоновых въехала в толь-
ко что построенный дом 
3 на 3-й Песчаной улице. 
В двух комнатах разме-
стились четверо: 25-лет-
ний Юрий, его сестра Та-
тьяна, их бабушка Татья-
на Александровна и мама 
Евгения Абрамовна.

Скученность жизни и не-
понимание между близки-
ми будут описаны во мно-
гих произведениях Три-

фонова, но это потом, 
через 20 лет. А в 1950-м
вчерашний студент Лит-
института принёс домой 

два номера журнала «Новый 
мир», где была опубликова-
на его повесть «Студенты». 
О ней заговорила вся Мо-
сква. Через год Юрий Три-
фонов стал лауреатом Ста-
линской премии.

Мастерская 
на Масловке

В повести «Другая 
жизнь» отчим главной ге-
роини художник Георгий 
Максимович приглашает 
гостей в свою мастерскую: 
«Надо было пройти длин-
ным коридором: справа 
двери в мастерские, сле-
ва общая ванная, общая 
кухня, общая уборная для 
всех жителей 3-го этажа».

Так описан дом худож-
ников на Верхней Маслов-
ке. В 1951 году Юрий Три-
фонов женился на певице 
Большого театра Нине 

Нелиной. Её отец — та-
лантливый художник Ам-
шей Нюренберг — предло-
жил молодым жить в ком-
нате при мастерской.

Гостевой брак
В доме 4 на улице Лизы 

Чайкиной жила вторая 
жена Трифонова — Алла 
Пастухова, ей посвящена 
повесть «Другая жизнь». 
Первая жена, Нина Нели-
на, умерла в 1966 году. Алла 
Павловна подготовила к 
печати многие произведе-
ния писателя, в том числе 
«Дом на набережной». Су-
пруги жили раздельно: пи-
сатель не мог решиться пе-
реехать к жене и оставить 
дочку-подростка Олю одну.

Заборчик 
на 2-й Песчаной

Начало повести «Долгое 
прощание» звучит как по-
эма: «В те времена, лет во-
семнадцать назад, на этом 
месте было очень мно-
го сирени. Там, где сей-

час магазин «Мясо», жел-
тел деревянный дачный 
заборчик — всё было тут 
дачное, и люди, жившие 
здесь, считали, что живут 
на даче, и над заборчиком 
громоздилась сирень».

— Это 2-я Песчаная ули-
ца, в середине 1960-х, ког-
да Трифонов туда переехал, 
она носила имя Георгиу-Де-
жа — был такой коммуни-
стический лидер в послево-
енной Румынии, — поясня-
ет Ольга Трифонова.

В домике за жёлтым за-
бором жила семья Колес-
никовых, хозяин выво-
дил новые сорта сирени. 
Остатки сиреневого сада 
сегодня можно увидеть 
ближе к парку у киноте-
атра «Ленинград».

— Квартира была ужас-
ная. Малогабаритная, за-
нюханная, на последнем 
этаже, под самой крышей. 
Но по тем временам, на-
верное, считалась непло-
хой. Один наш американ-
ский друг сказал, что в та-
ких квартирах живут не-
удачники, — вспоминает 
Ольга Романовна квартиру  
в доме 8 на 2-й Песчаной.

На 2-й Песчаной Юрий 
Трифонов прожил око-
ло 23 лет. Здесь написаны 
все его основные произве-
дения.

— Юрий Валентино-
вич вставал в шесть утра 
и работал до одиннадца-
ти. Когда приходил годо-
валый сын Валя и заби-
рался к нему на колени, 
я шипела: «Нельзя, папа 
работает!», а Юра гово-
рил: «Ничего, пусть зале-
зает». И тот сидел и делал 
каля-маля на страницах, 
— вспоминает Ольга Три-
фонова.

Марина МАКЕЕВА

Квартира 
под самой крышей
Писатель Юрий Трифонов 23 года прожил на 2-й Песчаной улице

Немало 
мест Се-
верно-
го округа 
связаны с 

жизнью и творчеством 
Юрия Трифонова, од-
ного из самых извест-
ных писателей 70-х го-
дов прошлого века. Об 
этом читателям «Севе-
ра столицы» рассказа-
ла его последняя жена 
— писательница и ди-
ректор музея «Дом 
на набережной» Оль-
га Трифонова. Сейчас 
она живёт на Ленин-
градском проспекте, 
недалеко от Белорус-
ского вокзала.

Один американец сказал, 
что в таких квартирах живут 
неудачники…

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 
(495) 782-82-12 

(многоканальный) 
www.orzb.ru

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Впервые Ольга Романовна увидела будущего мужа, 
когда ей было пять лет, а ему — семнадцать

Ольга Трифонова считает, что квартира на 2-й Песчаной была ужасной
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ПРОВЕРЬ СЕБЯ!

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645 info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Пузырьки 
и фантики Житель района Аэропорт 

хранит огромную коллекцию 
старинной упаковки

Ж итель 
района 
Аэропорт 
главный 
редак-

тор профессионального 
журнала «Тара и упаков-
ка» Игорь Смиренный 
всю свою жизнь посвя-
тил упаковке. В его кол-
лекции насчитываются 
тысячи экземпляров же-
стяных банок, стеклян-
ных бутылок и пузырь-
ков, фантиков, коробок 
и этикеток.

Специалист 
по упаковке

— Я всегда увлекался 
коллекционированием, 
— рассказывает Игорь 
Смиренный. — Собирал 
фантики, марки, бумаж-
ные деньги, состоял в Мо-
сковском клубе бонистов. 
Мне было 45, когда прия-
тель подарил мне пробные 
оттиски упаковок парфю-
мерии XIX века с изобра-
жениями женских голо-
вок в стиле русского мо-
дерна. С них и началась 
моя коллекция.

В 1980-х выпускник 
МАДИ Игорь Смирен-
ный начал вести рубри-
ку о транспортной таре в 
журнале «Промышлен-
ный транспорт», оттуда 
его отправили в МГУ на 
курсы повышения ква-
лификации по журна-
листике.

— В 1989 году на вы-
ставке «УпакИталия» я 
познакомился с её ди-
ректором, который и 
предложил создать жур-

нал «Тара и упаковка», 
— говорит Игорь. — Из-
за того, что я не был чле-
ном КПСС, мне отказали 
в должностях главного ре-
дактора и его заместителя. 
Начинал исполняющим 
обязанности, а главным 
редактором стал уже по-
сле развала СССР.

В то же время попол-
нялась и личная коллек-
ция Игоря. Он раскапывал 
историю каждой этикет-
ки и узнавал любопытные 
факты, например о том, что 
упаковку для московских 
парфюмерных фабрик «Но-
вая заря» и «Свобода», осно-
ванных в XIX веке, инког-
нито оформляли известные 
художники: братья Васне-
цовы, Иван Билибин, Алек-
сандр Бенуа, Михаил Вру-
бель. Фабриканты держали 
их фамилии в тайне от кон-
курентов.

Коробка от обеда 
космонавта

Коллеги с увлечением 
присоединились к созда-
нию коллекции упаковок. 
В шкафах редакции рос-
ло количество банок, бу-
тылок, альбомов с этикет-
ками. По сути, личная и 
редакционная коллекции 
стали одним целым.

— Сейчас я удивляюсь 
ценам в антикварных ма-
газинах, — говорит кол-
лекционер. — А в 1990-х 
два чемодана бутылок XIX 

века мне достались от од-
ного парня, жена которо-
го сказала: «Или я, или 
бутылки!» А одна девуш-
ка подарила мне рюкзак и 
чемодан этикеток, остав-
шихся от деда.

В коллекции есть боль-
шой раздел советских 
этикеток. Всю упаковку в 
Союзе делали художники 
московского комбината 
«Союзпродоформление».

— Рисовали вручную, — 
говорит Игорь Смирен-
ный. — В интервью для 
журнала они рассказыва-
ли, как создавали эскизы 
знаменитых винных эти-
кеток с аистом: ехали в ко-
мандировку в Молдавию 
и жили там месяц, изуча-
ли местный колорит. Та-
кие командировки были 
обычной практикой.

— Есть в коллекции и 
современные интересные 
упаковки, — рассказыва-
ет Игорь. — Например, 

коробки от пита-

ния космонавтов или са-
моразогревающегося сол-
датского обеда. Кстати, я 
считаю, что вся коллек-
ция принадлежит коллек-
тиву журнала. И хранится 
она до сих пор в основном 
в редакции.

Открыть 
музей снова

Упаковок в редакции 
накопилось так много, что 
в 1997 году в Политехни-
ческом музее коллекция 
была представлена на вы-
ставке «Упаковка из ста-
рой Москвы».

— Был аншлаг, — вспо-
минает Игорь. — Предло-
жили открыть в Полите-
хе музей, посвящённый 
истории упаковки. Он 
успешно работал с 1999 до 
2010 года. Я и сотрудники 
редакции, среди которых 
была и моя жена, прово-
дили экскурсии. После за-
крытия Политехническо-
го музея на реконструк-
цию сменилось его руко-
водство, и мы остались без 
помещения.

Экспонаты коллекции 
Игоря Смиренного мож-
но увидеть на выставках 
в Москве: в этом году, на-
пример, в составе экспо-
зиций «Серебряный век 
русского фантика» в пар-
ке Горького, «У самовара» 
в Коломенском, «Упаков-
ка в годы Великой Отече-
ственной войны». Игорь 
Смиренный продолжает 
пополнять коллекцию и 
пытается возобновить ра-
боту музея упаковки.

Юлия ВАНИНА

Фабриканты 
держали фамилии 
создателей 
этикеток в тайне 
от конкурентов

«Этнографический 
диктант» в САО 
напишут на трёх 
площадках

В трёх библиотеках Северно-
го округа все желающие смогут 
написать «Большой этнографи-
ческий диктант». Просветитель-
ская акция будет проходить по 
всей России, а также за её пре-
делами 3 ноября. Диктант — это 
тест, который состоит из 30 во-
просов общефедерального ком-
понента.

В САО диктант можно будет 
написать в библиотеке №42 (ул. 
Усиевича, 16), в библиотеке №33 
им. Д.А.Фурманова (ул. Беговая, 
13) и в Центральной библиоте-
ке №21 (ул. Клары Цеткин, 11, 
корп. 1, 2).

— Наша библиотека станет 
одной из площадок международ-
ной просветительской акции. За-
дача — пробудить у россиян же-
лание изучать свои корни, тради-
ции предков, узнавать больше о 
тех, кто живёт рядом, — расска-
зала заведующая библиотекой 
№42 Татьяна Гришина.

— В этом году мероприятие 
получило статус международно-
го. Если в 2016 году «Большой 
этнографический диктант» пи-
сали только в Турции и в Швей-
царии, то в этом году вместе с 
нашим партнёром — Россотруд-
ничеством — мы предоставили 
возможность поучаствовать в ак-
ции всем нашим соотечествен-
никам в странах ближнего за-
рубежья, а также тем, кто инте-
ресуется историей, культурой, 
традициями и обычаями наро-
дов, проживающих в России, —
отметил Игорь Баринов, руково-
дитель Федерального агентства 
по делам национальностей, ко-
торое выступило основным ор-
ганизатором этнографического 
диктанта.

Всего будет организовано 
1500 площадок в России и в 
странах СНГ.

Участие в акции бесплатное. 
Начало в 10.00. Регистрация 
участников будет проходить с 
9.00 до 9.30.

Мила РЯБИНИНА

Интернет-сайт «Большого 
этнографического диктанта»: 
miretno.ru
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Не 
принесли 
очередной 
номер 
газеты?  
Звоните! 
Телефон 
отдела
доставки: 
(495) 681-3970

Экспонаты коллекции 
Игоря Смиренного 

можно увидеть 
на разных выставках
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В 
первые выход-
ные ноября 
пройдёт все-
российская 
акция «Ночь 

искусств». В этом году 
многие события ночи по-
священы 100-летию Ок-
тябрьской революции, 
девиз акции — «Искус-
ство объединяет».

Пообщаться 
с внучкой писателя

В библиотеке №25 (ул. 
Врубеля, 13) 3 ноября по-
кажут вторую часть доку-
ментального фильма «И 
Бог ночует между строк…», 
в котором учёный Вячеслав 
Иванов рассказывает о сво-
ём отце писателе Всеволоде 
Иванове. Картину предста-
вит внучка писателя Елена 
Папкова (Иванова).

Художник Артём Кира-
косов представит мульти-
медийную экспозицию, а 
завершится вечер концер-
том классической музыки. 
Вход свободный.

Подробности по тел. 
(499) 158-5986.

Ковёр 
своими руками

4 ноября в 18.00 в библи-
отеке №23 (Тимирязевская 
ул., 17, корп. 1) студенты 
Строгановки научат всех же-
лающих ткать ковры и пле-

сти кружево. Также здесь 
пройдёт концерт с участи-
ем воспитанников детского 
центра «Радость» и вокаль-
ных ансамблей «Гармония» 
и «Ларго». Вход свободный.

Подробности по тел. 
(495) 611-5756.

Послушать Шопена
В выставочном зале «Ков-

чег» (ул. Немчинова, 12) 4 но-
ября в 17.00 состоится бес-
платная экскурсия по экс-
позиции «Колка памяти». 
А в 18.00 начнётся концерт: 
зрители смогут услышать 
старинный рояль XVIII века 
Erard из личной коллекции 
пианиста Алексея Любимо-

ва. Томаш Риттер из Поль-
ши и Елизавета Малышева 
из России сыграют музыку 
Фредерика Шопена. Вход по 
билетам — 150 рублей, льгот-
ный — 100 рублей.

Подробности по тел. 
(499) 977-0044.

4 ноября в 15.00 Рос-
сийская государственная 
специализированная ака-
демия искусств пригла-
шает на премьеру концер-
та-спектакля «Я лечу над 
Россией», который состоит-
ся в ДК ВОС (ул. Куусине-
на, 19а). Литературную ком-
позицию дополнит живое 
звучание оркестра под ру-
ководством главного дири-
жёра Валерия Кораблёва. 

Это единственный в мире 
сводный оркестр, в котором 
более половины музыкан-
тов — инвалиды по зрению.

Проникнуться 
современным 
искусством

4 ноября в Финансовом 
университете (Ленин-

градский просп., 49) элек-
тронная библиотека Госу-
дарственной публичной 
исторической библиоте-
ки России представит вы-
ставку, на которой можно 
будет изучить электрон-
ные книги о разных эта-
пах Октябрьской револю-
ции. Выставка открыта до 
13 ноября. Вход свободный.

Подробности по тел. 
(495) 628-0284.

4 ноября в 22.00 театр 
«Ромэн» (Ленинградский 
просп., 32/2) приглашает 
на экскурсию, посвящён-
ную истории цыган, рож-
дению цыганской студии, 
а затем театра. Гостей про-
ведут за кулисы театра. 
Вход по бесплатным би-
летам.

Подробности по тел. 
(499) 251-8522.

Га лерея «Тон нел ь» 
Академии им. Строгано-
ва (Волоколамское ш., 9) 
примет участие в 7-й Мо-
сковской биеннале со-
временного искусства. С 
7 ноября здесь будет от-
крыта выставка «Конеч-
ный ресурс», посвящён-
ная классификации ре-
сурсов — природных, че-
ловеческих, временных, 
психологических и даже 
нравственных. Вход сво-
бодный. 

Подробности по тел. 
(499) 158-7062.

Юлия ВАНИНА

НА ДОСУГЕ

АФИША

Классическая 
музыка 
в Левобережном

1 ноября в 18.00 в концерт-
ном зале Академии хорово-
го искусства им. В.С.Попова 
(Фестивальная ул., 2) пройдёт 
осенний концерт студентов и 
преподавателей академии. 
Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 988-9956

Помадная 
вечеринка 
в Войковском

1 ноября в 18.00 библио-
тека №21 (ул. Клары Цет-
кин, 11) приглашает на ма-
стер-класс «Помадная вече-
ринка» эксперта по красоте 
Светланы Коршуновой. Вход 
свободный.
Подробности 
по тел. (495) 450-6800

Платоновский урок 
в Аэропорте

2 ноября в 14.00 в библи-
отеке №42 (ул. Усиевича, 16) 
пройдёт лекция доктора фи-
лологических наук, профес-
сора, литературоведа Ната-
льи Малыгиной о рассказах 
Андрея Платонова, в которых 
писатель размышляет о ме-
сте человека в новой жизни. 
Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 151-7631

Выставка 
в Беговом

Со 2 до 17 ноября в выста-
вочном зале МОСХ (Беговая 
ул., 7/9) открыта выставка ху-
дожников Республики Абха-
зия. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 945-2995

На красочные полот-
на кисти художницы, 
жительницы Северного 
округа Веры Абакумовой 
можно посмотреть до 3 
ноября в клубе «Огонёк».

Прежде чем прийти к 

живописи, Вера Абаку-
мова больше 20 лет рабо-
тала педагогом. Училась 
рисовать по мастер-клас-
сам известных художни-
ков — Игоря Сахарова, 
Бобба Росса и других. А 
потом просто копирова-
ла понравившиеся иллю-
страции из Интернета.

В экспозиции пред-
ставлено 14 работ. В ос-
новном это пейзажи и на-
тюрморты. Вход свобод-
ный.

Марта ГРАЧЁВА

Адрес клуба «Огонёк»: 
Зеленоградская ул., 33а. 
Тел. (495) 451-6409

ВЫСТАВКА

Училась рисовать по мастер-классам

Все новости округа
ежедневно на сайте 
severstolici.ru

В «Ковчеге» 
зрители смогут 
услышать 
старинный 
рояль 
XVIII века

Где в САО 
провести 
«Ночь 
искусств»?

Сплести кружево, 
узнать о революции
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Читай 
«Север столицы» — 
будешь 
умнее!

SEVERSTOLICI.RU
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Многие события «Ночи искусств-2017» посвящены 100-летию 
Октябрьской революции

На выставке представлены в основном пейзажи и натюрморты
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Успела 
в последний день
— Василина, расскажите, 
почему вы решили подать 
заявку на участие в шоу 
«Голос»?

— Это было спонтанное 
решение. Однажды я уви-
дела по телевизору объяв-
ление о том, что сегодня 
— последний день при-
ёма заявок анкет на «Го-
лос», и решила попробо-
вать. Подготовила аудио-

запись, немножечко рас-
сказала о себе на видео. Я 
думала, что если мне су-
ждено, то я пройду. И мне 
ответили!
— Для вас это первый такой 
масштабный конкурс?

— Конечно. До этого я 
участвовала во всероссий-
ских и даже международ-
ных фестивалях от свое-
го села — была солисткой 
этнографического кол-
лектива «Ирдом». Но та-
кой крупный конкурс, как 

«Голос», для меня — пер-
вый опыт.
— Как проходил кастинг? 
Что больше всего запомни-
лось? 

— Больше всего меня 
поразило отношение лю-
дей. Знаю, что когда мы, 
люди из сёл и деревень, 
приезжаем в большие го-
рода, нас никто не ждёт 
на перроне с распростёр-
тыми объятиями. Знаю, 
что некоторых людей мы 
раздражаем… Когда шла 
на кастинг, я это хорошо 
понимала, и поэтому мне 
было немного страшно. 
Но я ошиблась! Все без ис-
ключения — редакторы и 

другие люди, которые ра-
ботают на Первом канале, 
— отнеслись ко мне очень 
тепло и с уважением.

Кастинг проходил в 
«Останкино». Я долго 
ждала своей очереди и от 
волнения несколько раз 
думала о том, чтобы про-
сто уйти. Но переборо-
ла свой страх. На прослу-
шивании я исполнила ду-
ховный стих «Боженька», а 
потом спела произведение 
Сергея Трофимова «Роди-

на», одно из моих люби-
мых. «Почему именно эти 
произведения? Они же не 
считаются выигрышны-
ми?» — спросили меня. Но 
я знала, что, если вложить 
в них душу, они заиграют. 
Так и вышло. Пока я жда-
ла своей очереди, я дума-
ла о том, что на всё воля 
Божия. Если мне суждено 
сейчас пройти, значит, я 
продолжу заниматься му-
зыкой. Я прошла!
— Довольны своей настав-
ницей?

— Я мечтала, чтобы Пе-
лагея ко мне повернулась. 
Пока жила у себя в селе, 
часто пела её песни и всег-
да любила её творчество. 
Мне кажется, такое раз в 
жизни бывает: когда твой 
кумир начинает тебя че-
му-то учить. А ещё меня 
поразило то, что она очень 
душевная и понимающая. 
Существует стереотип 
о том, что звёзды все ка-
призные и избалованные, 
но Пелагея — совсем не та-
кая. Она очень искренняя, 
весёлая, компанейская. 
Даже когда у меня что-то 
не получается, она умеет 
правильно подобрать сло-
ва и объяснить, что нужно 
исправить. Я счастлива, 
что судьба свела меня с ней.

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

На кастинге 
от волнения 
несколько раз 
думала о том, 
чтобы уйти
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аВ ыступление 24-летней Василины Го-
рожанкиной на этапе слепых прослу-
шиваний в шоу «Голос» никого не оста-
вило равнодушным. Её называют лу-
чиком света, и это сравнение очень ей 
подходит. Простая, скромная, без тени 

позёрства — таких людей сейчас очень мало. Васи-
лина уже несколько лет работает в колледже пред-
принимательства №11 на Фестивальной улице.

Василина 
Горожанкина: 
С Пелагеей меня 
свела судьба
Участница шоу «Голос» рассказала об этом проекте 
и о работе в колледже на Фестивальной улице

На слепом прослушивании Василина 
исполнила песню «Дороженька»
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В селе 
звали Чижиком
— Вам с детства привили 
любовь к русской культуре?

— Да. Мама работала вос-
питателем и много времени 
отдавала работе. А бабушка 
моя — музыкант. Она меня 
воспитывала и с трёх лет 
учила народным песням. 
Всё началось с «Калин-
ки-малинки» — мы пели 
на два голоса. Ещё в дет-
стве я поняла, что никогда 
не променяю настоящую 
русскую песню на эстра-
ду. В шесть лет сама реши-
ла учиться в музыкальной 
школе. Освоила все музы-
кальные инструменты, ко-
торые там были: это домра, 
баян, гитара, фортепиано… 
Почти не бывала дома — 
так мне нравилось учить-
ся музыке! А потом я по-
пала в фольклорный об-
разцовый этнографиче-
ский коллектив «Ирдом». 
Я была солисткой, и одна 
из песен, которую я испол-
няла, называлась «Чижик». 
Так меня и прозвали — Ва-
силина Чижик.

В Москве 
научилась 
печь торты
— Сейчас многие уезжают 
из деревень в большие 
города. Коснулось ли это 
вашего села Боговарова, 
расположенного в Костром-
ской области?

— Как ни странно, уез-
жают от нас в основном 
люди зрелого возраста. А 
молодёжь, наоборот, при-
езжает!
— Даже так?

— Да. И я очень рада, 
что наша молодёжь, по-
лучив высшее образова-
ние, возвращается домой, 
чтобы поднимать сель-
ское хозяйство и разви-
вать жизнь в селе.
— Почему вы решили уехать 
в Москву?

— Я с детства мечтала 
стать артисткой. С удо-
вольствием изображала 

звёзд российской эстрады. 
Уже в детстве твёрдо реши-
ла: поеду в Москву, посту-
плю в институт и стану му-
зыкантом! А если не полу-
чится, то поваром. На про-
слушивании в Академии 
имени Гнесиных мне ска-
зали: «У вас очень редкий, 
необычный голос, но му-
зыкальная база оставляет 
желать лучшего». Но про-
щаться с мечтой не хоте-
лось, я подала документы 
на факультет искусств в 

другой институт и посту-
пила. Я очень радовалась, 
потому что никто, кроме 
бабушки, не верил, что у 
меня это получится.
— Как встретила столица?

— Многие говорили мне: 
«Таких, как ты, очень мно-
го, и ты быстро вернёшься 
обратно в село». Но вышло 
иначе. В Москве я встрети-
ла множество добрых лю-
дей, которые мне помога-
ли. Очень много времени 
отдавала учёбе. Даже в вы-
ходные читала и самообу-

чалась. С подлостью и пре-
дательством тоже, конеч-
но, сталкивалась. Но это 
только закалило мой ха-
рактер. А Москву я в ито-
ге полюбила, почти как 
своё родное село Боговаро-
во. Мне нравится, что тут 
очень много возможностей 
и перспектив. Например, 
я смогла тут осуществить 
свою вторую мечту — по-
шла на кулинарные кур-
сы и научилась печь тор-
ты! Теперь радую иногда 
коллег и родных.

Учу студентов 
добру
— Расскажите о своей рабо-
те в колледже.

— Я начинала с должно-
сти методиста учебной ча-
сти — отслеживала весь об-
щеобразовательный про-
цесс. Составляла распи-
сание, следила, чтобы оно 
было удобным и препода-
вателям, и студентам. Было 
нелегко, но я понимала, что 
Бог даёт мне эту возмож-
ность, чтобы я чему-то на-
училась. С сентября я ста-
ла заместителем директо-
ра по учебно-воспитатель-
ной работе. Много работаю 
со студентами, и мне это 
очень нравится. Я их по-
нимаю, они меня понима-
ют, у нас очень тёплые от-
ношения. Рада, что студен-
ты меня слушают, мы вме-

сте делаем добрые дела. Вот 
недавно щенков спасали…
— А расскажите поподроб-
нее…

— Мне позвонили сту-
денты со словами: «Васи-
лина Васильевна, тут два 
щеночка на улице. Их все 
пинают, и нам больно на 
это смотреть». Я попро-
сила принести щенков, и 
мы решили найти им дом. 
Разместила пост в соцсе-
ти, его просмотрели мно-
жество людей. К вечеру 
оба щенка отправились 
знакомиться с хозяевами.

Я учу студентов тому, 
что, если они видят че-
ловека, который просит 
о помощи, нельзя прохо-
дить мимо. Это так важ-
но в наше время!
— У вас много друзей? 

— Да. Много друзей и 
хороших знакомых. Я об-
щительный человек.
— Чем нравится заниматься 
в Москве, помимо музыки и 
работы?

— Я очень люблю посе-
щать музеи и выставки. В 
Москве так много краси-
вых мест! И сам город — 
как музей: куда бы ты ни 
пошёл, везде так краси-
во! Столько лет уже живу 
в Москве, но ещё очень 
многого не видела, и всё 
это мне очень интересно.

Беседовала 
Елена ХАРО

ВСЕ НА ДАЧУ!

В детстве 
решила: стану 
музыкантом, 
а если 
не получится 
— поваром

Как сохранить собран-
ный урожай, рассказыва-
ет опытный садовод и ого-
родник, житель Войковско-
го района Александр Смир-
нов.

— Картофель надо хра-
нить в холоде — +2-4 
градуса, в темноте и 
при влажности воздуха 
85-90%. Почему именно та-
кие показатели? При мину-
совых температурах клубни 
портятся, а крахмал преоб-
разуется в сахар, при более 
высоких — клубни про-
растают. В марте, когда кар-
тошка начнёт просыпаться 
и расти, нужно оборвать все 
ростки — с ними картофель 
теряет питательные веще-
ства, — поясняет Александр 
Смирнов.

Белокочанную капусту 
храним так: обрезаем кор-
ни, просушиваем, обора-
чиваем бумагой и подве-
шиваем за кочерыжку там 
же, где храним картофель. 
Можно уложить в ящики, 
«хвостиком» вверх. Другие 
виды капусты — савой ская, 
цветная, китайская — бо-
лее нежные, они хранятся 
1-2 месяца, их лучше сразу 
замораживать.

Корнеплоды — морковь, 
свёклу, репу — нужно уло-
жить в ящики, пересыпать 
резаной бумагой, опилка-
ми или песком и поставить 
в прохладное место. Если 
нет ящиков, можно сло-
жить овощи в полиэтилено-
вый мешок, предваритель-

но проделав в нём дырочки, 
или в холщовый мешок — 
и в холодильник. Время от 
времени желательно доста-
вать и просушивать корне-
плоды, но не у батареи.

Лук, чеснок также хра-
ним в мешках, подвеши-
ваем в сетках в помеще-
нии при плюсовой темпе-
ратуре, но только если это 
не лук-севок. Перед хране-
нием лук важно очистить до 
белого слоя и просушить на 
солнце, тогда он не загни-
ёт зимой. Чеснок, чтобы не 
усох, можно окунуть в па-
рафин.

Кабачки и тыквы не тре-
буют специального хране-
ния, можно хранить при 
комнатной температуре, но 
не более 1-2 месяцев. Поз-
же созревающие семена вы-
тянут из мякоти питатель-
ные вещества и тыква пере-
сохнет.

Огурцы лучше съедать 
сразу или солить, марино-
вать. Но если хотите сохра-
нить их свежими, то нуж-
но на дно большой ёмкости 
налить уксус, над уксусом 
установить решётку, на неё 
положить огурцы и закрыть 
сверху. В газовой среде они 
могут долго храниться.

Помидоры выкладываем 
в сухом тёмном прохладном 
месте ножкой кверху. Что-
бы зелёные томаты быстрее 
созрели, положите рядом с 
ними пару-тройку красных 
помидоров.

Записала Мария ГУСЕВА

Разложить 
по полочкам

Василина — заместитель директора колледжа, в котором учатся более 250 студентов

Кабачки и тыквы не требуют специального хранения
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СКАНВОРД

По горизонтали: Синоптик. Тис. Оторочка. 
Пижама. Костяк. Артистка. Аверс. Ротару. 
Кизил. Род. Джихад. Сани. Зонт. Клок. Ти-
ара. Самовар.
По вертикали: Александрит. Снежинка. Сказ-
ка. Протока. Идол. Нос. Патриотка. Карри. 
Иол. Жест. Точка. Тара. Микрон. Слава. 
Аудитор. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли 
очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела
доставки: 
(495) 681-3970
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И напишите несколько слов 
о себе: чем занимаетесь, чем 
увлекаетесь, о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем пуб-
ликовать в газете. К концу
года через голосование на сай-
те газеты подведём итоги. По-
бедителей ждут сюрпризы.

Наш фотоконкурс прово-
дится и в соцсетях — окруж-
ных и районных. Все фото, 
не вошедшие в газету, пуб-
ликуются в паб ликах. Можно 
оставить там свои коммента-
рии и «лайки». Это будет учи-
тываться при подведении ито-
гов конкурса. 

Удачи! 

— Почему люди не падают 
с вращающейся Земли?
— Потому что прикреплены 
к поликлиникам.

— Дорогая, что у нас на ужин?
— Ничего.
— Как и вчера?
— Да, сразу на два дня наго-
товила.

Пароль от личной страницы 
в соцсети должен содержать 
заглавную букву, цифру, сю-
жет, главного героя с разви-
тием характера и неожидан-
ную концовку.

Чтобы ваши гости никогда 
не скучали, заведите попугая 
и научите его говорить: «По-
могите, меня превратили в по-
пугая!»

На экзамене студент берёт 
один билет — не знает. Бе-
рёт другой — тоже. Третий — 
та же беда… Так четвёртый, 
пятый… Профессор берёт 
зачётку, ставит «удовлетво-
рительно». Другие студенты 
возмущаются:
— За что?
— Как за что, — отвечает 
преподаватель, — если что-
то ищет, значит, что-то 
знает.

АНЕКДОТЫ

Ольга живёт в Дмитровском рай-
оне. 3 ноября у неё день рождения, 
и специально для этого дня муж 
Ольги, Антон, написал стихи:
Любимой жене я стихи посвящаю.
Носить на руках я тебя обещаю.
Родная моя, мой подарок судьбы,
Я счастлив, что рядом
             такая, как ты!

Актриса Анастасия За-
воротнюк несколько лет 
назад издала книгу «Моя 
прекрасная кулинарная 
книга». В ней она поде-
лилась с читателями сво-
им опытом приготовле-
ния самых разнообраз-
ных блюд, в том числе 
оригинальных за-
кусок. Один из 
её рецептов — 
лук, фарши-
р о в а н н ы й 
овощами и 
маслинами.

Три до-
вольно круп-
ные луковицы 
очистить, про-
мыть, вырезать 
сердцевину и мелко 
её нашинковать. Луко-
вицы обдать кипятком, 
сбрызнуть уксусом и оста-
вить минут на семь. Если 
лук горький, его следует 
промыть холодной водой, 
а затем положить в слабый 
раствор уксуса или ли-
монного сока на 10 минут.

Морковь очистить и 
натереть на крупной тёр-
ке. Один большой перец 
промыть, удалить семе-
на и нарезать. Масли-
ны без косточки, при-
мерно 50 граммов, на-
резат ь к ру жоч к а м и.

З е л ё н ы й 
лук, листья 
салата, зе-
лен ь пе-
тру шк и и 
укропа про-
мыть. Зелё-

ный лук мел-
ко нарезать.
Н а р е з а н н ы й 

репчатый лук, мор-
ковь, болгарский перец 
и маслины выложить на 
сковороду с разогретым 
растительным маслом, 
посолить, тушить в тече-
ние 5-7 минут на среднем 
огне.

Остудить, перемешать с 
зелёным луком. Луковицы 
наполнить приготовлен-
ной начинкой, выложить 
в тарелку на листья сала-
та, украсить веточками 
петрушки и укропа.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

От горечи 
избавит уксус
Фаршированный лук от актрисы 
Анастасии Заворотнюк

ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ

Ждём фото красавиц 
по адресу: 
info@saonews.ru  
Формат: jpeg. 

Жители САО 
соберут 
зимние вещи 
для нуждающихся

В спортивном клубе 
«Медведь», расположен-
ном в Бескудниковском 
районе, стартовала бла-
готворительная акция 
по сбору вещей «Тёплая 
зима». Мероприятие про-
водится совместно с хра-
мом Святой Блаженной 
Ксении Петербургской.

— В рамках акции 
принимаются одежда и 
обувь в хорошем состо-
янии — как детская, так 
и взрослая. Собранные 
вещи будут направлены 
малоимущим, — сообщил 
руководитель спортклуба 
Андрей Нестеров.

Акция продлится до 10 
ноября. Приносить вещи 
можно в рабочее вре-
мя спортклуба: с 10.00 до 
23.00. 

Надежда ПЕТРОВА

Адрес спортклуба «Медведь»: 
Бескудниковский бул., 55, 
корп. 1

АКЦИЯ

Дорогие наши 
читательницы, 
присылайте 
свои лучшие фото!

Муж обещает носить 
Ольгу на руках   ФОТОКОНКУРС 

«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»


